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Don Lázaro pasó a la historia Listos los candidatos presidenciales a iniciar sus 
campañas electoralesBueno, pues al parecer este 18 de marzo 

pasó sin pena ni gloria respecto a la 
conmemoración sobre la expropiación 
petrolera lograda por el entonces 
presidente el Tata don Lázaro Cárdenas 
del Río. Lejos quedaron aquellos días 
en que el presidente en turno posterior a 
esta gesta daba discursos nacionalistas 
después de colocar ofrendas florales 
tanto al monumento a la Revolución 
como a la estatua de don Lázaro y 
otras actividades afines.
Tal y como van las cosas, y en caso de 
seguir en este tenor, tal vez algún día 
llegue a desaparecer de las calles y 
avenidas, así como colonias y salones de 
eventos el nombre de Lázaro Cárdenas, 
porque al parecer su expropiación no 
fue lo más adecuado, de acuerdo a 
las acciones tomadas desde Miguel 
de la Madrid Hurtado hasta el actual 
presidente Enrique Peña Nieto.
Si bien hay personas que señalan que el 
petróleo jamás fue nuestro, de la Nación, 
porque hicieron de él lo que quisieron 
todos los gobernantes hasta llegar al 
grado de entregarlo nuevamente a la 
inversión privada tanto nacional como 
extranjera, dejando las cosas igual o 
peor de cómo estaban hasta antes 
de aquél día 18 de marzo de 1938, 
acontecimiento que se dio precisamente 
por lo caciquil que se comportaban con 
sus trabajadores los dueños extranjeros 
de las compañías petroleras de aquel 
entonces; ahora de igual manera ya 
tienen la mesa servida esas compañías 
que están llegando de fuera para con 
más facilidad ofrecer sueldos míseros y 
las mínimas garantías individuales a la 
clase trabajadora, ya que de acuerdo a 
la reforma laboral ahora tiene más poder 
el patrón que el trabajador, así que si los 
trabajadores se reúnen para protestar 
por bajos salarios, jornadas laborales 
inhumanas y falta de prestaciones 
sociales, he ahí la Ley de Seguridad 
Interior y la aprobación para esculcar 
personas y vehículos sin necesidad de 
orden judicial de por medio, obviando 
el artículo 16 constitucional.
Así que se entiende que poco a 
poco nuestros gobernantes fueron 
preparando el tapete para que llegaran 
los inversionistas a despacharse con 
la cuchara grande el petróleo dejando 
algunas migajas a los inversionistas 
mexicanos que,  cur iosamente, 
algunos de ellos han sido funcionarios 
gubernamentales y dirigentes de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), así 
como allegados a estos exfuncionarios. 
¿En verdad lo hecho por don Lázaro 
Cárdenas estuvo mal hecho y por 
eso los últimos seis Presidentes de 
la República Mexicana, diseñaron el 
desmantelamiento de lo que significó 
la expropiación petrolera?
Se han escuchado voces detractoras 
de esta expropiación aduciendo que 

no fue la gran cosa lo logrado por el 
Tata Cárdenas del Río, sino que lo que 
lo favoreció fue que los USA estaban 
entretenidos con la guerra que se 
estaba gestando en Europa, y que de 
no haber estado los gringos ocupados 
con dicha guerra, don Lázaro Cárdenas 
no hubiera hecho lo que hizo con las 
petroleras extranjeras explotadoras de 
la mano de obra mexicana. Claro que 
pudo haber sido así; sin embargo, esto 
se podría considerar como lo heroico 
más sobresaliente de don Lázaro, pues 
supo aprovechar la entretención de los 
USA con Europa para llevar a cabo la 
expropiación a sabiendas quizás de 
que por el momento no podrían actuar 
severamente contra un presidente 
mexicano, esperando que al fin de la 
guerra arreglarían las cuentas pendientes 
con su irrespetuoso presidente del sur 
de su frontera. Pero el problema es que 
la guerra se extendió hasta 1945, por 
lo que ya a don Lázaro no le pudieron 
reclamar, pero sí a sus sucesores que 
paulatinamente fueron cediendo en 
las peticiones gringas y ahora hasta 
inglesas, algo que al parecer Enrique 
Peña Nieto ya compuso al ir a decirles 
personalmente a los ingleses que ahí 
está de nuevo el petróleo mexicano 
a su disposición. Hecho que inclina a 
suponer que hasta ha de haber pedido 
una disculpa a los británicos por lo 
mal que se había portado con ellos 
don Lázaro Cárdenas quien jamás 
entendió que los mexicanos estaban 
a su disposición como mano de obra 
casi gratuita.
Y ahora las condiciones están dadas 
para que vuelvan los extranjeros a 
saquear el subsuelo mexicano y de 
los fondos de las aguas territoriales y 
a explotar la mano de obra mexicana 
que si bien ya no será tanta, aun así ahí 
está, vengan a saquearnos nuevamente.
La cantaleta del gobierno actual es que 
los inversionistas extranjeros generarán 
miles de empleos y pagarán mejores 
salarios; pero el problema es que se 
ha documentado que en Pemex ya han 
despedido a miles de trabajadores.
Sea pues. Vale.

A partir de este 18 de marzo del 2018, 
los candidatos presidenciales José 
Antonio Meade, de la coalición Todos 
por México, PRI-Verde Ecologista-Panal; 
Andrés Manuel López Obrador, de 
Juntos Haremos Historia, MORENA-
PT-PES, y Ricardo Anaya de por 
México al Frente, PAN-PRD-Movimiento 
Ciudadano, así como los aspirantes a 
senadores y diputados federales, una 
vez ya registrados ante el Instituto 
Nacional Electoral, quedarán listos 
para iniciar sus campañas electorales, 
del 30 de este mismo mes al 27 de 
junio, en forma abierta y con más 
libertad en sus exposiciones, y lograr 
un mayor acercamiento con militantes y 
simpatizantes, llevando sus propuestas 
sobre los proyectos a desarrollar, una 
vez llegado al poder…..En las pre-
campañas pasadas, los abanderados de 
los partidos políticos a la Presidencia 
de la República fueron claros en sus 
exposiciones sobre los cambios radicales 
que deben existir en México para sacarlo 
del atraso, el combate a la corrupción 
y a la impunidad hasta su erradicación, 
los nuevos programas de desarrollo 
económico, social y político, dejando 
atrás los que no dieron resultados en el 
presente régimen…..Estas campañas 
son el arranque definitivo para lograr 
los candidatos presidenciales el mayor 
número de simpatías por parte de los 
sufragantes para la transformación 
del país en todos los campos de 
la administración federal…..Luego 
vendrán las encuestas que darán cierta 
orientación sobre los abanderados 
que ocupan los primeros lugares de 
las preferencias electorales y que al 
final de cuentas pueden marcar al 
candidato con tal margen de llegar al 
triunfo…..Por lo que respecta aquí en 
Nayarit fueron sábado y domingo, 17 y 
18, los días del registro en que quedan 
firmes los candidatos a senadores y 
diputados federales que se lanzan a 
la contienda electoral del primero de 
Julio de este año, y así quedan por el 
PRI-Verde Ecologista-Panal, Jazmine 
María Bugarin Rodríguez y Manuel 
Narváez Navarro, para la senaduría; 
para diputados por el Primer Distrito, 
de la costa norte, Hilaria Domínguez 
Arvizu, senadora con licencia; Segundo 
Distrito: Sofía Bautista, ex-regidora, 
ex–diputada local, ex–presidenta del 
PRI municipal en Tepic; y por el Tercero: 
José Gómez Pérez, ex–presidente 
municipal de Bahía de Banderas, quien 
a última hora fué dado a conocer en 
conferencia de prensa por el delgado 

nacional del Tricolor Marco Antonio 
Olvera y por el presidente estatal 
Enrique Díaz López…..Por MORENA-
PES-PT, coalición que cobijara a Cora 
Cecilia Pineda Alonso, ex–priista, ex–
diputada local, ex-secretaria general 
de gobierno en el régimen de Ney 
González Sánchez; muy ligada a la 
corriente política de Liberato Montenegro 
Villa y gente de Elba Esther Gordillo, 
procesada por el gobierno de Enrique 
Peña Nieto y también para senador el 
doctor Miguel Ángel Navarro Quintero 
coordinador comisionado de MORENA 
en Nayarit; para diputados federales, 
por el Primer Distrito, Pavel Jarero, 
ex–presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla y ex–diputado local; por el 
Segundo con sede en Tepic, María 
Geraldine Ponce Méndez, ingeniera en 
gestión empresarial, segunda finalista 
de Nuestra Belleza México 2016 y 
Nuestra Belleza Internacional 2016; 
ya había jugado como candidata local 
por MORENA por el Distrito Catorce 
en el 2017, por Xalisco y Tepic, 
que perdió…..Coalición PAN-PRD-
Movimiento Ciudadano; candidatos 
al senado Guadalupe Acosta Naranjo, 
dirigente de la corriente Galileos, del 
PRD, de amplia carrera política federal, 
y del estado; y Margareta Moller 
Borraz, desconocida para muchos; para 
diputados federales: Primer Distrito, 
Rodrigo Ramírez Mojarro, Presidente 
Municipal de Santiago Ixcuintla con 
Licencia; Segundo: Ivideliza Reyes, ex–
alcaldesa de la sierra, de Jesús María, 
ex–diputada federal, ex–diputada local, 
ex–candidata a Presidenta Municipal 
por Tepic, que perdió y por el Tercer 
Distrito: Héctor Paniagua, ex–presidente 
municipal de Bahía de Banderas, por 
dos ocasiones…..En la lista de los 
candidatos plurinominales del PAN, 
por la Primera Circunscripción figura 
Martha Elena García Gómez, senadora 
con licencia madre del gobernador de 
Nayarit Antonio Echevarría García; 
que va en el Tercer Lugar y Ramón 
Cambero Pérez, colocado en la 
sexta posición…..Para terminar el 
comentario no olvidemos que la 
candidata independiente, Margarita 
Zavala, esposa del ex-presidente 
Felipe Calderón si aparecerá en la 
boleta electoral el primero de Julio 
al cumplir con el requisito de firmas 
registradas ante el Instituto Nacional 
Electoral, no así “El Bronco” Jaime 
Rodríguez ni Armando Ríos Piter, “El 
Jaguar”…..Hasta la próxima…..Decano 
del Periodismo.   

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “El campo no 
aguanta más, el campesino está 
en las últimas, uno con diálogo 
puede medianamente controlar 
la situación, pero que le dice 
uno al campesino, que no tiene 
para darle a su hijo para ir a 
la escuela, que no tiene como 
solucionarle a su mujer lo del 
diario, para la comida, como 
lo calmas, como lo controlas, 
no se puede, cuando llega al 
estómago ya el problema es 
muy diferente, por ejemplo los 
diputados ganamos bien pero 
debemos de ser responsables 
porque ellos fueron los que nos 
trajeron a ganar bien aquí y la 
responsabilidad de nosotros es 
devolverles el favor”. Aseveró 
el diputado local  Eduardo Lugo 
López.
Reiteró: “el campo es vital para 
el desarrollo económico de 
Nayarit y por supuesto que nos 
interesa que al campo le vaya 
bien, los campesinos hicieron 
un plantón, por lo que –nosotros 

cumplimos con acompañarlos, 
con asesorarlos, con estar 
pendiente de sus necesidades, 
este viernes había una reunión 
en la SAGARPA pactada a las 
10 de la mañana en México, por 
lo que el pasado jueves por la 
noche salió un gran contingente 
de campesinos en el que iban 
comisariados ejidales, son 
cerca de 68 los comisariados  
acompañados por presidentes 
municipales de la zona norte y 
por la Comisión de Agricultura, 

del Congreso del Estado, vamos 
todos sus integrantes y por parte 
del Gobierno del Estado, el 
Secretario General de Gobierno 
Jorge Aníbal Montenegro Ibarra, 
por lo que sería una reunión 
completa y también contaríamos 
allá con la presencia de diputados 
federales, para que nos apoyen, 
para tratar de darle solución a 
un problema que es añejo, sobre 
todo en el apoyo a los productores 
agrícolas, que están ofreciendo 
y que ya aceptó la CNC, hace 

unos días de 1.25, o sea de mil 
250 pesos por tonelada, pero se 
nos hace que no alcanza porque 
la producción en Nayarit se vino 
abajo debido a los fuertes vientos 
a las heladas, a cosas atípicas 
que son inherentes al clima y 
en todo caso se está luchando 
porque llegue a los 3 pesos, ya 
hubo una plática previa, donde 
estuvo el diputado federal 
Guadalupe Acosta Naranjo, 
donde la misma SAGARPA 
dijo que podrían fortalecer el 
apoyo y de una bolsa irse a otra 
bolsa y el gobierno del estado 
dijo que apoyaba y vamos a ir 
a un programa de 80–20, el 80 
lo pone la federación y el 20 
el estado, y hasta se hizo un 
levantamiento de las hectáreas 
que están siendo cultivadas, 
eran 18 mil registradas, ahorita 
son 35 mil  y el gobierno del 
estado dijo que nos daría el 
apoyo como lo ha hecho si se 
registraban más”.
A pregunta expresa respecto 
a que si son campesinos 

No se les ha cubierto el pago a los maestros 
del horario ampliado: Ignacio langarica 

Venció plazo para registro de candidatos: cambero

el campesino está en las últimas, el 
campo no aguanta más: eduardo lugo   

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Aun no se les ha pagado 
en su totalidad  a los compañeros maestros 
que están en el sistema de horario 
ampliado del mes de enero a la fecha, 
nosotros hemos estado muy pendientes 
de ese pago y reconocemos que el 
recurso federal no ha llegado a Nayarit, 
por lo que no es nada más privativo de 
los compañeros de la Sección 49 del 
SNTE sino también de los compañeros 
de la hermana Sección 20, por lo que 
nos encontramos en esta incomodidad 
por la radicación de los recursos”. Así lo 
informó el dirigente de la Sección 49 del 
SNTE, Ignacio Langarica Ávalos.
Reconoció: “desafortunadamente esto lo 
repiten cada año y están mandando esos 
recursos en marzo–abril y si es incómodo 
para los compañeros, si es cierto les pagan 
su jornada normal, pero esas horas extras 
que están ellos trabajando, pues también 
deberían tratarse de manera normal, sin 
embargo esto también obedece a esta 
situación administrativa, por lo cual hemos 
estado muy pendiente con la autoridad, 
para que también haya un esfuerzo y lo 
valoren también en la federación y haya 
una mejor manera de radicar, porque no 
podemos estar dando por hecho que así 
tiene que ser cada año”.
Ignacio Langarica señaló: “creo que si se 
programa uno con tiempo, esta radicación 
del recurso tiene que llegar en la forma que 
realmente debe ser aplicada, o sea muy 
puntual y esta es la parte que nosotros 
hemos hablado con los compañeros 
que se han acercado con nosotros, 
para hacer entender que es incómodo, 
nosotros lo hemos dicho muchas veces, 
sin embargo obedece a la parte de los 
recursos en este caso que son federales, 
desafortunadamente también obedece a 

otras economías que conllevan a otros 
puntos, por ejemplo el sub sistema de 
telesecundarias maneja el tema de las 
cocineras, pero ahí se especifica que 
dependiendo del recursos que se tenga 
es la manera en que les van a estar 
cumpliendo. Y nosotros reconocemos que 
se trata con quienes van a incorporarse de 
esa manera y nosotros entendemos que 
está hablado y aclarado ese punto con 
respecto a esas partes de los recursos, 
nosotros obviamente quisiéramos que 
fuera una mejor organización, pero 
desde el momento en que ahorita sigue 
apareciendo como un listado que tienen 
las escuelas para relacionar como se 
les está pagando, aquí sería realmente 
que de veras se timbrara a nómina y 
tuviéramos ya que esa aplicación, que 
ese recurso también surtiera su efecto 
en las prestaciones para los compañeros, 
esa sería la única manera en que esto 
funcionara, sin embargo mientras no se 
de esa parte organizativa, seguiremos 
padeciendo esta incomodidad”.
Langarica Ávalos, dijo “y bueno, ese es 
el tema finalmente como se tiene que 
regularizar, repito, el trabajo tendrá que 
construirse a partir de la federación, 
yo reconozco que la autoridad estatal 
ha estado muy pendiente, sin embargo 
también se le ha complicado”.                 

organizados o independientes 
Lugo, respondió: “la invitación 
fue abierta, es en general, 
nosotros como la Comisión de 
Agricultura del Congreso del 
Estado dijimos que no queríamos 
colores, no queríamos nada de 
eso campesinos, ejidatarios, 
comisariados ejidales de donde 
sean, no importan los partidos, 
lo que importa es el campo y 
en la Comisión de Agricultura, 
están todos los partidos, está 
el PAN, PRD, MORENA, todos”.
Al ser cuestionado en el sentido 
de que se dice que ya muchos 
campesinos comprometieron sus 
cosechas a los coyotes, Eduardo 
Lugo contestó, “muchas veces 
el campesino anda ahogado 
en las deudas, ellos buscan la 
manera de sacar dinero, muchas 
veces para no seguir pagando 
intereses, desafortunadamente 
las negociaciones se dan muchas 
veces con una, otra y otra 
reunión, hasta que se logra, pero 
nosotros siempre hemos dicho 
que no suelten las cosechas 
hasta no ver resultados, pero 
desafortunadamente muchos 
ya lo hicieron, por ejemplo en 
Tecuala ya casi no hay frijol, pero 
ya no vamos por la concesión 
ahora vamos por el apoyo de 
gobierno  federal”.                  

Por: Mario Luna
El presidente del Comité Directivo Estatal 
del Partido Acción Nacional, José Ramón 
Cambero Pérez, dejó claro que el registro 
de los candidatos venció el día de ayer 
domingo, y que en ese sentido, los 
abanderados de la coalición “Por México 
al Frente”, han quedado oficialmente 
registrados, detallando que a su partido 
le correspondió designar candidato en el 
distrito tercero con sede en Compostela, 
en la persona de Héctor Paniagua, al 
Movimiento Ciudadano en el segundo 
distrito con sede en Tepic con Ivideliza 
Reyes Hernández y al PRD en el primer 
distrito con sede en Santiago con Rodrigo 
Ramírez Mojarro.
“No hay plazo que no se cumpla ni tiempo 
que no se llegue, ya estamos preparados 
no solo para competir, sino para triunfar 
en esos comicios, los resultados que 
se tendrán al final serán de victoria con 
nuestros candidatos, porque fueron 
elegidos por el pueblo, cada uno de ellos 
tienen arraigo y presencia en sus distritos, 
aquí ninguno salió correlón como fue el 
caso de la senadora y hoy candidata 
a diputada federal por el PRI Hilaria 
Domínguez, quien dejó abandonado el 
distrito tercero al que había sido elegida 
para irse a refugiar en el primero, sabía 
de su derrota ante Paniagua y ahora su 
derrota está garantizada contra Rodrigo 
Ramírez”.
En otro tema, Ramón Cambero Pérez, 
subrayó que la inseguridad que sigue 
prevaleciendo en Nayarit, la sociedad 
debe de entender que es producto de los 
acuerdos, negocios y sociedad que tenía 
el anterior gobierno con los delincuentes 
y que ahora buscan tener esos mismos 
acuerdos con este gobierno que encabeza 
Antonio Echevarría, quien ha dicho y 

sigue sosteniendo que no acordará con 
ninguna organización criminal porque eso 
sería cederle terreno, espacio a esos 
delincuentes, así como de compartir el 
gobierno y eso no puede darse.
Subrayó que  es indudable que las 
acciones contra la inseguridad se están 
dando, pero que se han visto minorizadas 
derivado del enquistamiento de estos 
cárteles del crimen en el gobierno anterior, 
donde ellos eran los que mandaban y 
gobernaban a la par con el gobierno, 
hoy no se permitirá que se violente el 
estado de derecho, y mucho menos los 
derechos ciudadanos, el cumplimiento 
de la ley será tajante y claro, así como 
la lucha contra la inseguridad.
La descomposición actual de la sociedad, 
fue originada por la administración pasada, 
por lo que este gobierno solo tiene dos 
caminos, el pactar con la delincuencia o 
combatir a la delincuencia, el primero no 
es solución, así lo ha dicho el mandatario 
estatal y yo -dijo- apoyo esa postura de 
no pactar porque sería ceder terreno a los 
delincuentes y es significaría cederles las 
calles, escuelas, parques y todo lo que 
ellos quieran hacer contra la sociedad, 
antes no se sabían quiénes eran los 
buenos y quienes eran los buenos, porque 
los malos eran todos, porque el gobierno 
hacía lo malo también, combatían a los 
delincuentes cuando ellos eran también 
delincuentes.
Hoy se vive la lucha entre los cárteles 
por avanzar y tener un territorio mayor, 
reconociendo que nuestras autoridades 
están haciendo el esfuerzo mayor para 
restablecer la seguridad y paz en la 
entidad, no será tarea fácil, pero de 
manera lenta estamos avanzando en 
esta herencia maldita que nos heredó 
el gobierno pasado.
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Por: Mario Luna
El diputado Lucio Santana 
Zúñiga, informó que la producción 
camaronícola de este año, fue 
exageradamente mala, ya que 
disminuyó en producción en 
más del 60 por ciento, ya que 
de haberse cosechado más 
de 2 mil 500 toneladas en este 
año escasamente se estuvo 
cosechando entre las 700 a 
las 500 toneladas, lo que habla 
de esa disminución importante. 
Ante ello, dijo que se deberá de 
respetar totalmente la veda del 
camarón que ya ha iniciado, si 
se quiere que haya una buena 
producción en este ciclo venidero, 
de lo contrario se volverá a 
repetir esta mala producción, 
ya que en las cooperativas 
camaronícolas, como la Pancho 
Villa, Pescadero, Llano del Tigre, 
en las de la mayoría del norte 
del estado, todas ellas tuvieron 
una mala producción.
Aunque también afecto dijo, la 
salinidad, ya que las mareas 
fueron lentas y no llegaron 
hasta las zonas más retiradas y 
las larvas no entraron, y por no 
tener la salinidad adecuada el 
camarón no pudo crecer como 
debiera hacer.
El diputado Lucio Santana 
Zúñiga, dijo que es lamentable la 
situación en la que se encuentran 
los pescadores de la entidad, 
los cuales están endeudados, 
por la falta del producto, por lo 
que esperan que en la próxima 
temporada su situación se pueda 
recomponer para beneficio de 
ellos y de sus familias, por 
ello, la insistencia de que se 

respete la veda, para que el 
camarón pueda desarrollarse 
y multiplicarse a consideración 
y así poder aspirar a tener 
una buena producción.
Al preguntarle si se podrá 
respetar esta veda, porque 
estamos en época de 
cuaresma, se viene el 
periodo vacacional, tiempo 
en que se consume más este 
producto, el legislador dijo 
que será muy difícil, ya que 
los pescadores  que viven en 
las zonas rivereñas, de ahí 
se mantienen, por lo que se 
arriesgan a ir a sacar un kilo o 
dos para poder subsistir con sus 
familias, ya que de ahí comen, 
por lo que será difícil que se 
respete la veda.
Exhortó a las autoridades a vigilar 
sobre todo las playas, porque 
ahí es donde van a desovar 
los camarones y las mareas 
los meten a las marismas, 
eso es lo que hay que cuidar, 
la necesidad es más grande 
que el riesgo de ir a la cárcel, 
porque el hambre difícilmente 
se podrá aguantar, por lo que 
recomendó a las autoridades 
sobre todo a la Marina como 
a los inspectores a que sean 
responsables en su actuar y 
consideren la situación de los 
pescadores y que no porque 
lleven uno o dos kilitos de camarón 
se los lleven detenidos, porque 
es preferible permitirles a ellos 
esta pesca para auto consumo 
que originar que por prohibirles 
se dediquen a otras actividades 
que son ilícitas y que perjudican 
a toda una sociedad.

Al preguntarle sobre si el gobierno 
en su postura comodina, y falto 
de políticas públicas cuando les 
va mal a los productores del 
campo les dice que se dediquen 
a otra cosa a los pescadores 
ahora les estará diciendo también 
que se dediquen a otra cosa, el 
entrevista dijo que sería muy 
difícil que se dedicaran a otra 
actividad ya que toda su vida 
se han dedicado a la pesca, 
por lo que ahora es necesario 
que el gobierno los apoye para 
salir adelante.
Se continuará insistiendo en los 
tipos de arte de pesca que por 
años se han utilizado, se está 
exigiendo que se regularicen 
los tapos, ya que estos fueron 
primero que las leyes y ahora que 
están las leyes están prohibiendo 
estos tapos, lo que no puede ser 
posible, ya que estos se hacen 
para detener al camarón y de ahí 
poder pescar, reconoció que las 
vedas poco se respetan porque 
es primero saciar la necesidad de 
comer y más cuando el gobierno 
no los apoya.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic. –El pasado fin de semana 
el alcalde Francisco Javier 
Castellón Fonseca, los regidores 
Rodolfo Santillán Huerta y Teo 
N., asistieron al poblado 6 de 
Enero para llevar a cabo una 
importante reunión de trabajo 
con los Presidentes de los CACs 
y Comisariados Ejidales de ese 
lugar, para escuchar de viva voz 
las inquietudes y necesidades 
que tienen los habitantes de 
esa zona.
Rodolfo Santi l lán Huerta, 
representante popular de la 
Demarcación X, agradeció a 
cada uno de los presentes su 
asistencia, ya que hace poco 
tuvo un encuentro similar y el 
objetivo principal era invitar a las 
autoridades para que asistieran 
y escucharan de viva voz las 
demandas más sentidas, pero 
sobre todo darles solución, 
y como este gobierno es de 
amigos el alcalde Castellón 
Fonseca desde que recibió 
nuestra invitación aceptó de 
inmediato, y aquí estamos 
presentes.
“El alcalde, vino aquí, para 
tratar directamente el asunto y 
problemática que existe en la 
zona rural, todo es cuestión de 
que platiquemos como amigos, 
conjuntemos esfuerzos junto 
con él, para que poco a poco 
vallamos resolviendo nuestras 
inquietudes y demandas que 
durante años los gobiernos 
ladrones y corruptos pasados 
dejaron en esta Demarcación”, 
dijo.
Y ante la presencia de los 
Comisariados Ejidales de 6 de 
Enero, Colorado de la Mora, 
Caleras de Cofrado, Fco. I. 
Madero, Salvador Allende, 
Pochotitán, El Refugio, varios 

Presidentes de los CACs, La 
Cantera, La Floresta, Corral de 
Soria, San Fernando, El Floreño, 
por solo mencionar algunos, 
señaló el regidor Santillán Huerta, 
“no queremos agobiarte con 
muchas peticiones presidente 
municipal, por eso solo queremos 
comentarte 3 temas básico como 
es el alumbrado público, multas 
que está haciendo DEGEDUE 
en algunas construcciones y el 
pago al impuesto predial y sé 
que usted alcalde nos dará el 
apoyo que se está necesitando 
para esta zona”.
Por último, resaltó Santillán 
Huerta, “ir a las comunidades 
y escuchar de viva voz las 
demandas de los habitantes de 
la Demarcación 10 y parte de la 
demarcación 11, esto quiere decir 
que la gente confía en nosotros, 
porque ven que nuestra labor se 
refleja a su favor, decirte que nos 
falta mucho presidente, todavía 
algunos funcionarios no ven 
con claridad lo que tienen que 
hacer para nuestra gente, y hay 
algunos que siguen creyendo 
que llegan por méritos propios, 
y les recuerdo a los demás 
compañeros funcionarios, que 
están aquí para servir, y si no 
sirven que se vayan”.

producción de camarón 
fue exageradamente 
baja: lucio santana

todos los funcionarios están para servir 
y sino que se vayan: rodolfo santillán

registra Nueva alianza ante el INe sus fórmulas para candidatos a senadores
El Vocal Ejecutivo del Instituto Nacional 
Electoral en Nayarit, Lic. Arturo de 
León Loredo, aseguró hoy que hay 
un compromiso indeclinable tanto del 
personal del Servicio Profesional Electoral 
de la institución; del propio Instituto y de 
quienes integran el Consejo Local del 
INE en la entidad, de que el desempeño 
apegado a la ley es la mejor aportación 
que se puede hacer a la democracia de 
nuestro país.
Lo anterior, al agradecer el voto de 
confianza manifestado por el Partido 
Nueva Alianza, a través de su dirigencia 
estatal en Nayarit y su representación 
ante el Consejo Local, en el acto en 
que, como Consejero Presidente del 
Consejo Local del INE en la entidad, 
De León Loredo recibió la solicitud de 
registro de las dos Fórmulas del partido, 
para contender como candidatos a 
Senadores de la República durante el 

Proceso Electoral Federal 2017-2018.
Al recibir a nombre de la Institución y del 
Consejo Local la solicitud de registro, el 
Delegado del INE en el estado señaló 
que se revisará el cumplimiento de cada 
uno de los requisitos que marca la ley, 
y que será el 29 de marzo, en sesión 
especial del propio Consejo, con el 
conocimiento y voto de los Consejeros y 
Consejeras Electorales y el conocimiento 
de las representaciones de todos los 
partidos políticos, cuando se apruebe 
o se decida si se otorga el registro 
como candidatos a Senadores a: Martín 
Carrillo Guzmán, Propietario, e Ickov s 
Iván Álvarez Delgado, Suplente, como 
miembros de la Fórmula 1, y a Liliana 
Guillermina Valenzuela Ontiveros, 
Propietaria, y Sahilí Tanzania Cortés 
García, Suplente, como integrantes de 
la Fórmula 2.
Por su parte, el Presidente del Comité 

de Dirección Estatal del Partido Nueva 
Alianza, José Manuel Quintanilla Rentería 
refrendó el reconocimiento de su partido 
a la actuación del Instituto Nacional 
Electoral de la que señaló: “Tenemos la 
certeza, la certidumbre plena, de que con 
esa transparencia que ha caracterizado 
los procesos electorales, seguiremos 
manteniendo la tranquilidad y la garantía 
de que se llevará a cabo, pues siempre 
ha sido un proceso eminentemente 
democrático”.
En su oportunidad, el aspirante a la 
candidatura a Senador propietario por la 
Fórmula N° 1 del Partido Nueva Alianza, 
Martín Guzmán Carrillo,  externó el 
compromiso de su partido a actuar con 
responsabilidad, con apego a lo que 
la Constitución obliga a los partidos, 
fundamentalmente a su participación 
transparente y a profundizar en la vida 
democrática y participativa del pueblo 

de México.
Por su parte, la aspirante a la candidatura 
a Senadora propietaria por la Fórmula 
2 de Nueva Alianza, Liliana Guillermina 
Valenzuela Ontiveros, tras agradecer la 
presencia de sus compañeros militantes 
en el acto de solicitud de registro, señaló 
que esperarán hasta el día en que se 
les entregue su constancia de que ya 
son candidatos, y como lo marca le ley, 
en ese mismo momento comenzarán 
su campaña.
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Por: Mario Luna
El dirigente en Nayarit del 
Movimiento Regeneración 
Nacional (MORENA) Daniel 
Carrillo, aseguró de manera 
categórica que las puertas 
de su partido están abiertas 
para dar cabida y acojo a 
todos aquellos que quieran 
el cambio y que quieran tener 
un México mejor, por lo que 
no importa que se vengan la 
gente de Roberto Sandoval o 
de Veytia, aunque los señalen 
de rateros, ya que nosotros 
en Morena, no somos nadie 
para juzgarlos.
Además dice que si hicieron 
algo de lo que ahora lo 
sociedad o el gobierno 
en turno los acusa, que 
primero les compruebe esos 
señalamientos, y que además 
deben entender que la gente 
hace las cosas porque así 
se las ponen.
Lo anterior lo mencionó 
cuando se le cuestionó si 
Hugo Villagrán Bernal, ex 
delegado de CONAGUA y 
detenido y encarcelado por 
la Fiscalía por el delito de 

extorsión con violencia contra 
el ex alcalde de Huajicori, si 
era miembro de Morena, a 
lo que dijo que él desconoce 
quien sea, quien lo haya 
metido al partido, con quien 
esté trabajando o ayudando 
en esta campaña, pero quien 
lo haya invitado a participar, 
lo hizo porque sabe que Hugo 
ha de tener estructuras que 
apoye al triunfo.
Al preguntarle sobre si le 
afecta este tipo de hechos 
criminales o de corrupción 
de miembros de Morena, 
categórico dijo que no, que 
no le afecta para nada y 
que además nadie debe 
de asustarse ya que en 
todos los partidos políticos, 
existen militantes que tienen 
señalamientos de corrupción, 
así que nada pasa.
Daniel Carrillo, subrayó que 
se le debe de preguntar al 
mismo Hugo Villagrán quien 
le dio facultades para trabajar 
a nombre de Morena, o al 
doctor Navarro Quintero, de 
quien se dice que fue quien 
lo invitó a participar y que le 

en MoreNa recibimos a quien sea, no 
somos nadie para juzgarlos: daniel carrillo

ejecuciones imparables en centro de tepic

*No somos nadie para juzgar a quienes dicen que son corruptos, aun cuando lo sean, cuando 
entran a Morena, tienen el firme compromiso de cambiar y regenerarse por el bien de la Nación.

* El asesinato de cuatro hombres en una zona de bares, muy 
cerca de la Presidencia Municipal, eleva el nivel de violencia.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La ejecución de cuatro hombres y 
otros dos heridos de bala durante 
la madrugada de este lunes, volvió 
a mostrar el grado de peligrosidad 
que se vive en Tepic.
El múltiple asesinato se produjo en 
las calles Veracruz y Zaragoza, en 
pleno centro de la ciudad a escasas 
dos cuadras de la Presidencia 
Municipal de Tepic, y la misma zona 
donde la noche del 14 de marzo fue 
asesinado un homosexual.
En varias calles de esa zona, 
especialmente la Veracruz, Puebla, 
Durango, Mérida y Querétaro, desde 
Amado Nervo hasta Victoria, existen 
numerosos bares y  ha sido escenario 
de repetidas balaceras. Ha ello 
hay que añadir la prostitución, que 
abiertamente se presenta por la 

noche.  
Durante el 2017 en que se recrudeció 
la violencia a altos niveles como los 
registrados en 2010 y 2011, al interior 
de la policía estatal se estableció que 
varias ejecuciones correspondían a 
empleados de cantinas y que el móvil 
sería la disputa por la distribución de 
drogas; en septiembre pasado, un 
grupo de sujetos irrumpió en un bar 
localizado entre Bravo y Zaragoza y 
disparó con armas de fuego, matando 
a una mujer e hiriendo a cuatro 
hombres y cinco mujeres.
Es decir, lo acontecido la madrugada 
de este lunes se asemeja al suceso 
de septiembre. 
La semana pasada, a tan sólo una 
cuadra de ahí pero por la avenida 
México, una maestra fue baleada 
y posteriormente murió, mientras 
asistía a un velorio en la funeraria 

podrán reivindicarse con el 
pueblo nayarita y de México 
en general.
Daniel Carrillo, dijo que pese 
a que pudieran tener un 
proceso penal en su contra, 
estos pueden participar en 
la contienda, ya que son 
ciudadanos, y como tales 
todos tenemos errores, por 
lo que la fama o prestigio 
público de quienes están en 
Morena no es importante, ya 
que sean como sean, insistió 
que ellos no son nadie para 
juzgarlos de sus errores, lo 
importante es que quieran 
trabajar por el partido y hagan 
además algún aporte para 
seguir haciendo proselitismo.
Reconoce que en el ámbito 
político sobre todo, no hay 
nadie que se le puede 
encontrar que sea honesto 
o que no haya cometido 
“errores”, por lo que exigió 
que no se les siga criticando 
por esas cositas, que mejor 
sería que se ocuparan de 
cosas más productivas para 
el estado y para el país.
“Los deshonestos, los corruptos 
están en otros partidos, 
ahí no hay equivocación, 
en Morena, estamos los 
honestos, quienes queremos 
acabar con la corrupción, 
pero tengan la seguridad 
que cuando López Obrador 
sea nuestro Presidente de 
México, la honestidad será 
la privilegiada. 

está coordinando su campaña 
en la zona sur del estado.
Al cuestionarlo sobre los 
señalamientos que hace la 
sociedad en el sentido de 
que Morena, está siendo un 
refugio o guarida de corruptos 
del gente del ex mandatario 
estatal o del ex fiscal, dijo 

que quizás haya algo de 
realidad, pero que esos los 
trae algún candidato, pero que 
además si hay militantes de 
Morena de estos personajes, 
son bienvenidos, porque 
reconocieron a tiempo que 
estaban actuando mal y 
ahora que están en Morena, 
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San José.
Se trata de una serie de ataques 

que se repiten con impunidad y que 
han hecho, especialmente de las 
citadas calles en el centro de Tepic, 
un foco de extrema violencia que ha 
rebasado cualquier operativo de las 
autoridades.
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Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal Javier Castellón 
Fonseca, sostuvo una reunión 
de diálogo laboral con líderes 
y representantes sindicales 
de las diversas áreas que 
conforman el Ayuntamiento 
de Tepic, a quienes dijo, que 
como desde el primer día, 
seguirá cumpliendo con el 
compromiso adquirido con 
todas y todos los trabajadores 
del gobierno municipal.
“ S o s t u v i m o s  u n a 
extraordinaria plática con 
los líderes sindicales de 
las diversas oficinas del 
gobierno municipal, dijo el 
presidente. Informamos de 

los esfuerzos que se han 
hecho para cumplir con los 
compromisos contraídos con 
los trabajadores e hicimos 
también el compromiso 
de hacer todo el esfuerzo 
posible para que antes de 
las vacaciones de Semana 
Santa, el miércoles 28 de 
marzo, ya tengamos cubierto 
lo que nos resta por pagar del 
aguinaldo, que es una de las 
demandas más sentidas de 
la base trabajadora”, señaló 
en entrevista el presidente 
Javier Castellón Fonseca, al 
término de la reunión laboral.
El alcalde explicó que se 
han gestionado recursos 

económicos a través de 
los ingresos propios del 
Ayuntamiento, así como ante 
los gobiernos del Estado y 
Federal y también préstamos 
con la banca privada, que 
se han realizado con la 
finalidad de cubrir los pasivos 
laborales que se tienen con 
la base trabajadora en sus 
regímenes de base, confianza 
y lista de raya.
Por su parte, el secretario 
del Interior del Comité 
Directivo del Sutsem, Oscar 
Flavio Cedano Saucedo, se 
mostró satisfecho con el 
diálogo sostenido entre el 
presidente municipal y las 

amplía congreso plazo 
para construcción de 

Hospital en san Vicente 

seguiré cumpliendo con la base 
trabajadora: presidente castellón Fonseca

Tepic.- Para contribuir al 
bienestar de los habitantes 
del municipio de Bahía de 
Banderas las diputadas y 
diputados de la Trigésima 
Segunda Legislatura dieron 
su voto afirmativo para 

ampliar el término de la 
construcción del Hospital 
General de Zona del IMSS en 
la localidad de San Vicente.  
Era indispensable autorizar 
la ampliación ya que los 
constructores no concluyeron 

en el plazo estipulado. Ahora 
el decreto señala que la obra 
debe terminar dentro del 
segundo semestre del 2019. 
En caso de incumplir quedará 
sin efecto la donación para 
que el bien inmueble sea 

*La obra debe concluirse dentro del segundo semestre del 
2019 en el municipio de Bahía de Banderas, Nayarit 

reincorporado a favor del 
patrimonio estatal. 
El Gobierno del Estado 
de Nayarit a través de la 
Secretaría de Administración 
y Finanzas donó al Instituto 
Mex icano  de l  Seguro 
Social un terreno con una 
superficie de 40 mil metros 

cuadrados en la localidad 
de San Vicente, donde se 
tiene proyectado que el 
hospital cuente con 144 
camas y las especialidades 
básicas de cirugía, medicina 
interna, gineco-obstetricia 
y pediatría, así como 17 
subespecialidades.

diversas representaciones 
sindicales, quienes también 
abordaron temas inherentes 
a los trabajadores.
“Tenemos un rezago en 
algunos pagos pero el 

Ayuntamiento de Tepic, el 
presidente Javier Castellón 
tiene la voluntad y aunque 
no se han concretado, se 
siguen gestionando recursos, 
lamentablemente no han 
podido llegar a las arcas 
del ayuntamiento para que 
puedan dar cumplimiento 
con el adeudo que se tiene 
con la clase trabajadora”, 
señaló Cedano.
Finalmente,  e l  a lcalde 
Castellón reiteró: Hice un 
compromiso con todos los 
trabajadores desde el primer 
día y con toda la voluntad 
lo estamos cumpliendo”, 
precisó.
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Tepic, Nay.-  En una intensa 
gira de trabajo, realizada 
el domingo por la zona 
rural de Tepic, el presidente 
municipal Francisco Javier 
Castellón Fonseca entregó 
la Red de Agua Potable en 
la comunidad de Cuevitas, 
con una inversión de poco 
más de 2 millones 550 mil 
pesos y luego, en la zona de 
La Cantera, se rehabilitó el 
pozo Rubí II y se instaló un 
equipo de bombeo con una 
inversión de cerca de un 

millón 350 mil pesos, para 
mejorar la distribución del 
servicio de agua potable en 
toda la zona.
En Cuevitas, una pequeña 
comunidad del municipio 
tepicense, el alcalde Castellón 
estuvo acompañado del 
dirigente estatal del organismo 
“Antorcha Campesina”, Héctor 
Hugo Villegas, así como del 
director del Sistema de 
Agua Potable y Alcantarillado 
(SIAPA) municipal, Oscar 
Medina López, a quienes 
reconoció el esfuerzo de sus 
dependencias por entregar 
mejores formas de vida a la 
gente de las comunidades.
Es importante señalar, dijo 
el presidente Castellón, la 
confluencia de esfuerzos 
como el  de “Antorcha 
Campesina”, para conseguir 
que los  recursos de l 
presupuesto público se 
apliquen a quienes más lo 

después de 25 años, 
“cuevitas” tiene red de agua 
potable Hasta sus domicilios

la violencia en Nayarit 
un caso muy delicado: 

espinoza Martínez

Ya se debe erradicar dijo

necesitan, en buenas obras “y 
no en obras malhechas”; por 
eso estamos entregando hoy, 
por primera vez en 25 años, 
una red de agua potable, un 
tanque de almacenamiento 
y tomas domiciliarias para 
que los habitantes disfruten 
del vital líquido. 
Castellón subrayó que muchas 
veces “se nos reclama que 
en campaña visitamos las 

comunidades y una vez en 
el cargo no regresamos”, 
pero, afirmó, “nosotros no 
olvidamos los problemas 
del municipio, no solo de 
la ciudad capital, Tepic, no 
olvidamos las necesidades de 
las personas en actividades 
del campo, de pesca, en su 
parcela”.
En ese sentido, anunció 
que en breve se entregará 

una obra más de SIAPA en 
Atonalisco, con una inversión 
de 700 mil pesos, con lo que 
se espera resolver un fuerte 
problema en el suministro 
del agua potable.
“Y seguiremos atendiendo 
a las comunidades, para 
que se sientan integradas y 
respaldadas por su gobierno 
municipal”, concluyó el alcalde 
Castellón.

Por: Carlos Pineda Jaime
Tepic.- “En tema de seguridad, 
vemos con preocupación 
que cada día la delincuencia 
del crimen organizado se 
apodera de nuestras calles y 
espacios públicos poniendo 
en riesgo la libertad de los 
ciudadanos, ya que cuando 
el ambiente se enardece por 
los enfrentamientos de la 
delincuencia, la ciudadanía 
tiene temor de salir a la 
calle a divertirse, hacer 
deporte, o seguir con su 
vida cotidiana porque no 
saben en qué momento 
pueden ser víctima de una 
agresión por las bandas 
delictivas”, así lo manifestó 
en entrevista, el presidente 
de la Asociación Civil Acción 
Jurídica Revolucionaria, José 
Trinidad Espinoza Martínez.                                                                              
“ A s i m i s m o ,  c o m o 
Profesionales del Derecho 
y pertenecientes a una 
asociación, esto nos conlleva 
a pedir de manera respetuosa 
a nuestras instituciones 
gubernamentales, a que 
se decidan a garantizar 
l a  segu r i dad  de  l os 
ciudadanos y a cumplir con 
su responsabilidad ya que 
el voto, es un contrato que 
se hace con los ciudadanos 
precisamente para que se 
les garantice su seguridad 
física , patrimonial,  y social, 
y que se le brinden todas las 
garantías que se requiere 

para su libre desarrollo tanto 
económico como en todos 
los aspectos”.                                                                                      
En este rubro dijo, vemos con 
mucha lastima que todo esto 
se ha ido restringiendo mucho 
en el estado de Nayarit, y ya 
es hora de que las autoridades 
estatales y federales, y hasta 
municipales, se aboquen 
a combatir ese estado de 
inseguridad que estamos 
viviendo los nayaritas para que 
podamos volver a recuperar 
la seguridad y la tranquilidad 
de los ciudadanos, y que 
podamos salir a la calle sin 
temor a ser víctima de una 
bala perdida a causa de la 
delincuencia organizada.                                                     
Reiterando, José Trinidad 
Espinoza Martínez, que 
derivado a la inseguridad que 
se está viviendo se afecta 
mucho la economía de Nayarit, 
en lo cual, los prestadores 
de servicio, Restauranteros, 
Hoteleros, y Comerciantes, 
están viendo que la gente 
ya no se aparece ni asisten 
constantemente a realizar 
sus compras respectivas por 
temor a ser víctima del crimen 
organizado y esto es lo que 
causa que la economía de los 
ciudadanos, y hasta de los 
propios empresarios, vaya 
bajando poco a poco debido 
a lo que estamos viviendo 
en nuestro estado, que ya 
es un caso muy delicado. 
Concluyo.                                                                                       

*Somos un gobierno que cumple y regresa a las comunidades para apoyarlas en 
sus necesidades

*Queremos que la zona rural se sienta integrada, porque el municipio no es solo 
la capital Tepic, dijo el Alcalde Castellón en gira de trabajo.
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La mañana del pasado viernes, 
fue presentado formalmente 
el delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI en 
Nayarit, Senador José Marco 
Antonio Olvera Acevedo, cuya 
presentación y bienvenida 
estuvo a cargo del presidente 
del Comité Directivo Estatal, 

Enrique Díaz.
En la sede estatal del tricolor, 
ante la presencia de estructura 
priísta, el líder partidista, 
acompañado de la secretaria 
general, Ariadna García 
Pérez,  hizo la presentación 
del representante del CEN, 
Marco Antonio Olvera, 
quien posteriormente, con 
la asistencia de los candidatos 
al Senado y a las diputaciones 
federales, se presentó ante 
los medios de comunicación 
local.

Durante la rueda de prensa, 
el delegado nacional dio 
a conocer que su labor 
principal será mantener 
un permanente diálogo y 
acercamiento con todos los 
cuadros representativos del 
PRI para trabajar en equipo, 
e hizo un llamado al priísmo 

nayarita a sumarse a las 
tareas partidistas durante 
esta jornada electoral, 
para asegurar el triunfo del 
candidato presidencial, José 
Antonio Meade, y de los 
abanderados priístas en el 
estado.
El también Senador por 
Zacatecas, puntualizó que 
el PRI en Nayarit es un 
partido vivo y fuerte, que 
sumará a valiosos ciudadanos, 
militantes y simpatizantes 
para fortalecer la unidad 

partidista con base en una 
política de inclusión que 
debe privilegiarse al interior 
del partido.
Más adelante, Enrique Díaz 
reveló que su partido, a través 
de su dirigencia nacional, 
postuló como candidato del 
PRI al III distrito electoral a 

José Gómez Pérez.
Aseguró que el tricolor triunfará 
con sus abanderados al 
Senado, Jasmine Bugarín y 
Manuel Narváez, y a Diputados 
Federales, Hilaria Domínguez, 
Sofía Bautista y José Gómez, 
mujeres y hombres honorables 
y competitivos, cuadros con 
arraigo en su comunidad, 
q u i e n e s  e n t r e g a r o n 
expedientes sobre su situación 
patrimonial y fiscal al Instituto 
Nacional Electoral, sostuvo 
el dirigente estatal.

A CREMEl
Norma Cardoso

presentan a nuevo 
delegado del ceN en 
Nayarit, José Marco 

antonio olvera acevedo
*Sumaremos a cuadros valiosos y representativos del PRI para 

fortalecer la unidad partidista con base en una política de inclusión 
que se privilegia al interior del partido: Olvera Acevedo.

Contaminación visual 
Poco a poco el bello paisaje 
que se aprecia desde el 
bulevar Colosio hacia el río 
mololoa se está cubriendo 
por horrendos anuncios de 
los llamados espectaculares.
Iba uno caminando por la 
avenida Colosio y se podía 
admirar los árboles llenos 
de flores de colores que 
alegraban la vista al recorrer 
esos espacios conforme 
pasaban por nuestros ojos. 
¿El  r io? contaminado, 
producto de la extensión de 
zonas urbanas y agrícolas, 
industriales, etc., sin dejar 
de lado lo poco que se hace 
para evitar su deterioro.
Ahora, poco a poco, estos 
espacios se están llenando 
de anuncios espectaculares 
referentes a ventas de casas, 
cirugía estética, clases 
de idiomas y varios más, 
colocados en el suelo, a la 
orilla del rio, que corre por 
la avenida Colosio.
¿Cuánto cobrarán una renta 
mensual de este tipo de 
anuncios? ¿Quién dio la 
autorización para que se 
coloquen estos anuncios 
comerciales? ¡¿De quién es 
este negocio?! Por lo menos 
les reditúa unos cincuenta 
mil pesos mensuales.
Indudablemente esto es con 
anuencia de las autoridades 
municipales de Tepic, y hasta 
de autoridades federales, 
quienes se pasan por el 
arco del triunfo al permitir 
que se coloquen estos 
espectaculares en el margen 
del Río Mololoa, ahora ya 
no solo es la contaminación 
del agua del río, sino que la 
contaminación visual resalta 
y molesta a muchos.
Pero dijera un funcionario del 
ayuntamiento de Tepic, ahorita 
el presidente municipal está 
en el limbo, por no decir en 

luna de miel, comentó, ante 
unas personas amigas de él.
Volvemos a insistir, ¿De quién 
es este negocio? ¿Por qué la 
delegación de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) o la 
delegación de la Procuraduría 
Federal de protección al 
Ambiente (Profepa) ha hecho 
algo al respecto? ¿Qué no 
es competencia federal? ¿De 
acuerdo a la Ley de Aguas 
Naturales? ¿O es del Fundo 
Municipal?
Un buen negocio. ¿Cuánto 
cobrarán por anuncio? 
Preguntamos a un especialista 
en marketing. No menos de 
cinco mil pesos, contestó.
Por lo menos son diez 
anuncios los ubicados en 
bulevar Colosio y P. Sánchez, 
en Colosio y Avenida Principal, 
y frente a la Plaza Forum, si 
los multiplicamos por cinco 
mil pesos al mes, nos da un 
total de cincuenta mil pesos, 
mínimo.
¿Para quién es ese dinero? 
¿Por qué no se aplica el 
reglamento de anuncios para 
el municipio de Tepic? De 
acuerdo a este ordenamiento, 
quien está facultado para 
expedir los permisos para 
anuncios, es la Dirección de 
Desarrollo Urbano y Ecología, 
anteriormente Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Ecología, 
que acreditará la autorización 
para la colocación, uso y 
difusión de publicidad en la 
vía pública.
¿Por qué la DGDUE, no vio 
o no tomó en cuenta que 
estos anuncios afectan al 
equilibrio de los conceptos 
urbanísticos como son: la 
claridad, el orden, la armonía, 
la imagen y la estética, 
¿para proteger las áreas de 
espacios públicos y privados 
de la ciudad? 
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Universidad Tecnológica (UT) 
de la Sierra, cuyo alumnado 
es esencialmente indígena y 
se ubica en la localidad de 
Mesa del Nayar; su rectora 
es la maestra Teresa Ramírez 
López, profesionista náayeri o 
cora. Asistió además la doctora 
Elia Avendaño Villafuerte, 
asesora de la Dirección General 
de Estudios, Promoción y 
Desarrollo de los Derechos 
Humanos de la SCJN
Sobre el contenido del protocolo 
se explicaron, por ejemplo, 

los principios generales a la 
consideración de las y los 
juzgadores, entre ellos la no 
discriminación, la consideración 
de las especificidades culturales 
de las comunidades indígenas, 
así como la participación, 
consulta y consentimiento 
frente a cualquier acción que 
los afecte.
Entre las acciones para facilitar 
el acceso de dicha población 
a la justicia, se encuentra 
el acuerdo del Consejo de 
Judicatura, relativo a que 
los asuntos de habitantes de 
comunidades alejadas de Jesús 
María, cabecera de Del Nayar, 
sean atendidos en juzgados 
de primera instancia más 
cercanos a ellos, aunque no 
pertenezcan a dicho municipio 
serrano.
Cabe agregar al respecto que 
para las autoridades judiciales 
también es muy importante 
vigilar cómo se garantizan 

los derechos de los pueblos 
indígenas, como se indicó en el 
mencionado evento celebrado 
en el municipio de Del Nayar.
Por otra parte, en la primera 
sesión ordinaria del Consejo, 
que tuvo lugar la semana 
pasada,  e l  mag is t rado 
presidente anticipó que con 
apoyo en equipo móvil para 
el registro de audio y video se 
realizarán audiencias públicas 
del sistema acusatorio y oral 
en localidades más cercanas 
a la sierra que los cinco 
centros regionales de justicia 
penal ubicados en Tecuala, 
Santiago Ixcuintla, Tepic, San 

Pedro Lagunillas y Bahía de 
Banderas.   
Además de Enríquez Soto, por 
el Poder Judicial asistieron al 
evento en la UT de la Sierra 
el presidente de la Sala de 
Jurisdicción Mixta del Tribunal 
Superior de Justicia, magistrado 
Rafael Pérez Cárdenas; la 
magistrada Ana Isabel Velasco 
García, también integrante de 
dicha sala y presidenta de la 
Comisión de Equidad de Género 
del Consejo de la Judicatura, 
así como el magistrado R. 
Adrián Rodríguez Alcántar, 
quien forma parte de la Sala 
Civil del Tribunal.

san Blas preparado para recibir miles de 
visitantes en semana santa: Germán Valdez  

Imperativo de jueces y magistrados tutelar 
derechos de indígenas y su acceso a la justicia

Por Oscar Quintero
San Blas, Nayarit.-  El 
director de secretario de 
planeación y presupuesto 
por el municipio de San Blas 
Germán Valdez Azcona quien 
manifestó para este medio, 
para tranquilidad de los miles 
de turistas que nos visitarán 
en los periodos vacacionales, 
decirles que recientemente 
se llevó a cabo una reunión 
de trabajo encabezada por la 
alcaldesa de este municipio 
Candy Yescas con todas 
las autoridades de los tres 
órdenes de gobierno  federal. 
estatal y  municipal también 
nos acompañó la sesta 
zona naval, PROFEPA y 
tránsito del estado, alcoholes 
del municipio, Cruz Roja, 
Ángeles Verdes y todas las 
corporaciones policiacas 
que tienen que ver con la 
seguridad de este puerto 
de San Blas y de todo el 
Estado.
En esta reunión se tomaron 
acuerdos tan importantes 

donde se aprobó un operativo 
que se llama SEMANA SANTA 
2018 donde se consideran 
todos los aspectos para 
salvaguardar la integridad y 
que todos los turistas locales 
nacionales e internacionales 
cuenten con las garantías 
que serán bien respaldados 
para que tengan un buen 
regreso a casa, esperemos 
que en este año sea uno de 
los mejores años para este 
municipio.
La presidenta Candy Yescas 
fue muy clara en su mensaje 
donde dijo que su municipio 
trabajara de la mano con 
todas las  autor idades 
coadyuvaremos por  e l 
bienestar de todos nuestros 
visitantes y claro haciendo 
equipo con el gobernador 
Antonio Echeverría García 
quien tiene toda la intención 
de apoyar a nuestro municipio  
en todos los rubros y eso 
nos fortalece como municipio 
nos respalda y da seguridad 
de primer nivel como se lo 

merecen todos nuestros 
visitantes a este puerto.
Es de recalcar que el 
municipio de Tepic que 
encabeza Javier Castellón  
también forma parte de la 
estrategia de la seguridad 
en apoyo a este municipio 
además con los servicios 
sociales de Tepic.
Sin duda para San Blas y 
para la capital nayarita se 
espera una gran derrama 
muy importante ya que se 
espera un aproximado de 
cien mil vehículos diarios, 
ya que se tienen registros 
de un aproximado de 75 mil  
vehículos que han cruzado 
la caseta por la nueva 
autopista Tepic, San Blas 
entonces creemos que se va 
a rebasar esa cantidad de 
vehículos en los próximos 
días vacacionales.
Estamos preparados listos 
para recibir a los miles de 
turistas en todos los rubros y 
los esperamos en San Blas, 
concluyó Germán Valdez 

*Presentaron en UT de la Sierra protocolo de actuación de juzgadores en esos casos

Para jueces de primera instancia 
y magistrados del Poder Judicial 
de Nayarit es un imperativo 
la tutela de los derechos 
de personas, comunidades 
y pueblos indígenas, pero 
también es muy importante 
su acceso a la justicia.
En el lo coincidieron el 
magistrado presidente Pedro 
Antonio Enríquez Soto y otras 
autoridades judiciales durante 
el acto efectuado en la sierra 
nayarita a fin de presentar el 
Protocolo de actuación para 
quienes imparten justicia en 
casos que involucren derechos 
de personas, comunidades y 
pueblos indígenas, documento 
elaborado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN).
Dicho acto se realizó en la 
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NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

SOFÍA BAUTISTA  ZAMBRANO, 
DERROTADA POR ANTICIPACIÓN.- es 
indudable e inequívoca la apreciación 
de la ciudadanía hasta de los propios 
priistas, que saben y están conscientes 
que su candidata a diputada federal 
por el segundo distrito con sede 
distrital en Tepic, no tiene la mínima 
posibilidad de competencia, mucho 
menos de poder soñar tan siquiera de 
triunfar, ya que su oponente, es nada 
menos que ya no la potranca porque 
está ya creció y se ha convertido en 
toda una yegua, con el debido respeto 
que se merece, IVIDELIZA REYES 
HERNÁNDEZ, mejor conocida como 
LICHO REYES, a quien no le verá ni el 
polvo en esta campaña y no solo SOFÍA 
BAUTISTA no le verá ni el polvo, sino 
tampoco los de Morena, y ahora hay 
que aumentarle el extra de que andan 
soñados en que ya son los diputados 
federales y no los candidatos, y que 
por ello no necesitan de nadie y se 
dan el lujo de despreciar a propios y 
extraños, creyendo que lo que ellos 
llaman “equipo” son de unos tres o 
cinco gentes, con eso es suficiente 
para ganar, pues la derrota no solo se 
antoja anticipada, sino ya consumada.
JOSÉ GÓMEZ.- a quien de último 
momento se le sacó de la manga el 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
para nominarlo bajo la extrañeza de 
los priistas locales, como su candidato 
a diputado federal por el tercer distrito, 
con sede distrital en Compostela, 
pues pese a que nuevo compromiso 
del Nuevo PRI o del combate frontal 
contra la corrupción, una vez más queda 
demostrado que solo en palabras, solo 
en saliva, es como se actúa en contra 
de erradicar la corrupción y de entender 
el mandato de la militancia, ya que 
en los hechos, es todo lo contrario, 
ni escuchan a la militancia y hacen lo 
que se les viene en gana y tampoco 
están para combatir la corrupción, 
sino que la alientan y fomentan, ya 
que nadie puede olvidar el cúmulo de 
señalamientos de corrupción galopante 
que hiciera JOSÉ GÓMEZ, en su 
desempeño como presidente municipal 
de Bahía de Banderas, una presidencia 
construida sin que nunca diera a 
conocer el nombre de la constructora, 
con una serie de irregularidades y 
con pésima construcción pero con un 
costo exorbitante, el haber estado en 
la contienda anterior, jugando en contra 
de los candidatos del PRI y de eso 
seguramente se las estará cobrando 
HÉCTOR SANTANA, a quien traicionó 
al igual que a COTA JIMENÉZ, apoyo a 
la coalición opositora en aquel momento 
conformada por PAN-PRD-PT, pero 
también durante su administración 
estuvo en permanente guerra y 
enfrentamiento contra los comerciantes 

agremiados a la CTM, pilar del PRI, 
el desquebrajo financiero en que dejó 
al municipio es oneroso y aún así el 
PRI, lo saca como su candidato a 
diputado federal por el tercer distrito, 
quien se estará enfrentando con otro 
ex alcalde de Bahía de Banderas, 
que es HÉCTOR PANIAGUA, quien 
ya aseguró que le dará una soberana 
arrastrada como los perros hacen con 
las perras cuando andan en brama, 
los badebadenses, no lo olvidan por 
lo que es seguro que ahora es cuando 
se cobrarán esas ofensas, otro distrito 
perdido de manera muy anticipada.
RODRIGO RAMÍREZ MOJARRO, 
conocido como el RR, por la coalición 
“Por México al Frente” constituido por 
PAN-PRD-MC y quien apenas hace 
escasamente seis meses el pueblo 
lo confirió la confianza para hacerlo 
su presidente municipal, posición que 
se emberrinchó para serlo y ahora, 
cuando el mandato de alcalde es de 
cuatro años, lo deja cuando apenas 
estaba desempolvando la silla, el 
pueblo no lo está viendo bien y menos 
cuando no ha hecho ninguna obra 
en beneficio para el municipio de 
Santiago, pues con ese coraje que 
traen los santiaguenses, a HILARIA 
DOMÍNGUEZ, se le pudiera abrir un 
panorama algo prometedor, siempre 
y cuando se le bajen esos humos de 
grandeza, autosuficiencia y desprecian 
hasta de manera burlesca a quienes 
les ofrecen apoyarla en su caminar 
por la diputación federal, eso habla 
de la soberbia contaminada de todos 
los candidatos priistas, por lo que el 
líder del partido, tendrá que meterlos 
en cintura.
CANDIDATOS A SENADORES 
PRIISTAS, TIENEN POSIBILIDADES 
DE TRIUNFO.- seguimos insistiendo 
mientras que esos humos de grandeza 
y de que solo las pueden se les quiten y 
los cambien por el del trabajo de unidad 
y de la búsqueda de apoyos, en este 
panorama de senadores, tenemos que 
en la coalición PAN-PRD-MC, garrafal 
ha sido el error de imponer a toda una 
desconocida para la senaduría y quien 
no presentó resultados al frente de la 
secretaría de educación a MARGARET 
MOLLER PORRAS y quien además no 
le gusta asolearse, ni a tenido vínculo 
ninguno con la política, pero que por 
imposición ahora es la candidata, por 
ello, MANUEL NARVÁEZ, tiene grandes 
posibilidades de ganar cuando es de 
campo, sabe trabajar ha tenido contacto 
con los priistas y con los no priistas, 
y quien ha sabido convivir con todos, 
pero además a estado buscando los 
apoyos, de todos los priistas, ha sido 
incluyente, cosa contraria a lo que 
ha hecho su compañera de fórmula, 
JASMÍN BUGARÍN, quien cree que 

DESINTERÉS EN NAYARIT DEL PRÓXIMO PROCESO ELECTORAL

Este lunes arrancan las campañas 
en que los mexicanos elegirán al 
próximo Presidente de la República, se 
renovarán las Cámaras de Senadores 
y Diputados Federales,  y los Frentes, 
Coaliciones y una independiente 
ya preparan sus propuestas para 
hacerlas llegar a los ciudadanos, 
que no creen ni el bendito en la clase 
política que en tiempos proselitistas 
prometen una cosa y realizan otra, 
pareciera todos están cortados con 
la misma tijera.
Los partidos políticos ya designaron 
en las diferentes entidades sus 
delegados regionales encargados de 
la elección, y dieron la indicación a 
sus dirigentes ponerse a trabajar de 
cara a sus militantes, organizaciones, 
sectores y estructuras, particularmente 
en el PRI, partido que aún cuenta 
con su voto duro, aunque débil 
aún lo cuenta a diferencia de otros 
partidos echan mano de cartuchos 
del vecino de enfrente.
Por cierto, el Partido Revolucionario 
Institucional, fue el primero en dar a 
conocer sus candidatos al Senado y 
Congreso, en las personas de Jazmín 
Bugarin, Bernardo, Soria Bautista 
Zambrano, Hilaria Domínguez Arvizu 
y José Gómez, quienes el viernes 
anterior fueron presentados en una 
conferencia de prensa, donde estuvo 
el delegado nacional, José Olvera, 
que se hará cargo de esa elección, 
en coordinación con el dirigente de 
ese instituto Enrique Díaz.
Es ampliamente conocido que la 
competencia para la silla Presidencial 
está entre Ricardo, Anaya, Andrés 
Manuel López y José Antonio Meade, 
en tanto que en el ámbito local se 
percibe desinterés de sus candidatos 
en todos los Frentes y Coaliciones, 
máxime en el PRI que en Nayarit 
viene de una derrota.
Precisamente, el recién llegado 
delegado nacional del PRI, reconoce 
que esa postura de grupos y militancia 
es normal cuando hubo una derrota 
y tratan de buscar otras opciones, 
sucede en todos los partidos, por 

eso, exhortó a la dirigencia a celebrar 
reuniones, encuentros con estructuras, 
pláticas con la militancia y con todos 
los cuadros políticos que son valiosos, 
como se dice, hacer trabajo en casa 
al interior y recuperar ese desánimo 
que pudiera existir.
El senador José Olvera, delegado del 
CEN del PRI, habló de la importancia 
de la comunicación política que 
es compleja, por ello, destacó a la 
vez la necesidad de un excelente 
trato con los periodistas, que son 
el conducto de mantener informada 
a la sociedad y que en la elección 
jugarán un destacado papel.
Del resto de expresiones políticas 
en la entidad se ignoran candidatos 
oficialmente, pero seguramente 
hoy lunes se tengan nombres y 
apellidos para Senadores y Diputados 
Federales.
Se espera que la semana que inicia 
el panorama sea menos violento que 
la pasada en que estuvo suelto “El 
Diablo”, y no precisamente Edgar 
Veytia, que cumple un año de su 
detención en tierras extranjeras, y 
pareciera su fantasma en Nayarit 
siga rondando, pues los hechos de 
sangre no cesan y varias gentes 
inocentes han fallecido.
No obstante, quienes en el pasado 
criticaron ahora se mantienen 
mudos, sordos y ciegos, en tanto 
las Comisiones de Gobernación y 
Puntos Constitucionales, Justicia y 
Derechos Humanos del Congreso del 
Estado, simplemente se muestran 
indiferentes, por lo que se tuvo 
conocimiento que familias de víctimas 
en recientes sucesos acudirán con 
el legislador Fugio Ortiz, quien es 
el único que ha cumplido como 
representante popular.
Incluso, sobre el mismo tema, el 
presidente del CDE del PRI, Enrique 
Díaz,  reiteró su disposición de 
contribuir como instituto con el 
Gobierno del Estado, pues la seguridad 
y tranquilidad es un problema que 
atañe a todos, sin importar color 
ideología o religión.

con sonrisitas y besitos, así como 
apapachos, ganará cuando también 
sigue con la política excluyente, de no 
querer saber nada con nadie, porque 
cree que por su carita ganará, cuando 
ganó la diputación federal no fue 
por méritos propios, sino por quien 
estaba gobernando el estado y quien 
era Fiscal, que se acuerde y lo tenga 

presente, hoy las circunstancias son 
muy distintas, así que pónganse a 
trabajar.
ESPADAZO.- se lo l leva JOSÉ 
GÓMEZ quien quiere tener protección 
constitucional con el fuero, para que 
autoridad alguna no lo moleste y estar 
tranquilo de no ir a la cárcel por su 
corrupta administración como presidente 
municipal de Bahía de Banderas. 
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ompostelaC

por México, donde está 
el PAN, PRD y MC, es el 
más importante, porque 
es la opción para cambiar 
el rumbo del país, México 
requiere ser diferente como 
Nayarit y sus tres Distritos, 
Por eso habremos de hacer 
compromisos serios, con 
propuestas que beneficien 
a la gente.
Por su parte, el Vocal 
presidente de la Junta Distrital 
03 del Instituto Nacional  
Electoral (INE) en el estado 
de Nayarit, José Méndez 
Castro, expresó que se 
actuará con plena legalidad 
y transparencia, señalando 
que de acuerdo a la Ley 
General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales 
(LEGIPE) se verificará la 

documentación a partir de la 
recepción de la inscripción, 
que se haya cumplido con 
todos los requisitos señalados 
en la convocatoria para 
la aprobación del registro, 
cuyos resultados serán dados 
a conocer en la sesión de 
Consejo a celebrarse el 
próximo 29 de marzo.
Cabe mencionar que tras 
concluir el evento, Paniagua 
Salazar fue felicitado por 
los cientos de seguidores y 
de militantes del PAN, PRD 
y Movimiento Ciudadano, 
a quienes invito no solo 
respaldar su candidatura, 
sino también a promover la 
opción que representa para 
México Ricardo Anaya Cortes 
como abanderado del Frente 
por México.

11

se registró Héctor paniagua salazar como candidato del 
Frente por México a diputado federal por el distrito III

presidenta de compostela manda limpiar zona de playas

Compos te la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –En un marco de 
alegría y de unidad, la tarde-
noche del pasado sábado, 
Héctor Paniagua Salazar, 
registró su candidatura 
por la Alianza de partidos 
denominada “Frente por 
México” conformada por 
el PAN, PRD y MC, a la 
Diputación Federal por 
el Tercer Distrito Federal 
Electoral, ante la Junta 
Distrital 03 del Instituto 
Nacional Electoral (INE) que 
preside José Méndez Castro.
Durante el evento, celebrado 
en las instalaciones del 
Consejo Distrital del INE, con 
cabecera en esta Ciudad, el 
Vocal Ejecutivo, José Méndez 
Castro, recibió de manos del 
representante propietario 

del PAN, ante la Junta 
Distrital 03, Saúl Michel 
Piña, los documentos 
legales requeridos para el 
registro de la candidatura 
de Héctor Paniagua 
Salazar, teniendo como 
suplente a Luis Vicente 
Ocegueda Cuevas.
Acompañado por  cientos 
de hombres, mujeres 
y jóvenes, así como 
de familiares, amigos 
y de los dir igentes 
estatales del PAN, PRD 
y Movimiento Ciudadano, 
Ramón Cambero Pérez, 
Ignacio Ponce Sánchez 
y Raúl Mejía González, 
así como de diputados, 
diputadas y Alcaldes de 
dichos partidos, el candidato 
propietario, Héctor Paniagua 

Salazar, además de agradecer 
el apoyo de militantes de 
estos institutos políticos, 
y de la ciudadanía que 
simpatiza con su proyecto del 
Frente por México,  externó 
su plena confianza en las 
autoridades electorales, al 
asegurar que éstas actuarán 
con parcialidad, equidad y 
transparencia en el proceso 
electoral del 1 de julio.
Sin hacer comentar ios 
tradicionales que la Ley 
prohíbe —sostuvo-- habremos 
de esperar el 30 de marzo 
para iniciar campaña. Hoy 
solo quiero manifestar 
que el proyecto del Frente 

*Ante la próxima temporada vacacional de semana santa y pascua activa los Servicios Públicos
Por Jesús Ulloa

Compostela Nay.- Atendiendo 
la instrucción de la Presidenta 
Municipal de Compostela Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez, de 
preparar los destinos de playa 
para recibir los paseantes que 
nos visitan en esta temporada 
vacacional de semana santa y 
pascua, las distintas Direcciones 
del XL Ayuntamiento trabajan 
en dicho encargo.
Este fin de semana personal 
de la Dirección de Servicios 
Públicos, atiende el compromiso 
y realiza la limpieza y poda 
del bulevar de La Peñita de 
Jaltemba, con la finalidad de 
mejorar la imagen de esta bella 
comunidad, a la que acuden 

miles de paseantes durante la 
temporada vacacional que inicia 
la próxima semana.
Se trata echar a andar el plan 
operativo con una estrategia 
ef ic iente de atenc ión y 
servicios, en este aspecto 
la Presidenta explicó que se 

reunieron previamente con 
diversas dependencias en la que 
estuvieron presentes Protección 
Civil del Estado, PC del Municipio, 
la Policía Turística del Estado, 
la Policía Vial Municipal, así 
como todos los Directores, a 
fin de preparar un operativo 

de semana 
santa no solo 
en el tema de 
Seguridad, 
s i n o 
también en 
cuestiones 
que tienen 
que ver con 
los Servicios 
P ú b l i c o s , 
prevenir el 

tema de agua potable para 
el abasto del vital líquido, 
la planeación estratégica del 
servicio de recolección de basura, 
pues se estima que tan solo en 
Rincón de Guayabitos recogerán 
cerca de 50 toneladas por día, 
donde habrán de implementarse 
vigilantes ciudadanos, en el 
que las autoridades auxiliares 
apoyarán para que haya orden 
y para que el turista esté 
debidamente informado.
En este punto señaló que se 
instalarán módulos informativos 
en todas las ventanas al mar, 
área muy controversial en la 
que se tiene que privilegiar 
el bien común, por encima de 
los intereses particulares o de 

grupo, donde habrá Seguridad 
Pública, Protección Civi l , 
personal que conozca del tema 
de servicios públicos, a efecto 
de que los visitantes puedan 
ser debidamente atendidos e 
informados.
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Este domingo se recordó la Expropiación 
Petrolera decidida por el entonces 
Presidente de México Lázaro Cárdenas, 
hecha con el propósito de arrancar de 
las manos extranjeras ese patrimonio 
nacional. En efecto, un 18 de marzo pero 
de 1938 el presidente Lázaro Cárdenas 
del Río  declaró la expropiación petrolera, 
que consistió en la apropiación legal de 
ese recurso. El presidente del Congreso 
Local, Polo Domínguez, recordó el 
acontecimiento en su espacio de Facebook. 
El  petróleo lo  explotaban las compañías 
extranjeras y con la expropiación pasó 
a convertirse en propiedad de la nación 
mexicana, cumpliéndose uno de los 
ideales sociales de la Revolución 
mexicana asentados en el artículo 27 
constitucional. Tal determinación histórica  
respondió a la política nacionalista del 
presidente Cárdenas, dijo el diputado 
Polo Domínguez.

SOLIDARIDAD DEL CONGRESO 
CON LOS PAISANOS

Gilbert Anthony Cedillo, concejal del 
Primer Distrito de Los Ángeles, California, 
fue reconocido por el Congreso del 
Estado por su trabajo para la protección 
y defensa de los derechos humanos de 
los migrantes mexicanos y nayaritas. 
Ante ello, el  presidente de la Cámara de 
Diputados, diputado Leopoldo Domínguez 
González, a nombre de la Trigésima 
Segunda Legislatura hizo entrega de 
un reconocimiento a quien ha sido buen 
mediador de los migrantes ante las 
autoridades estadounidenses. También 
intervino la presidenta de la Comisión de 
Asuntos Migratorios, Gestoría Social y 
Grupos Vulnerables, diputada Ana Yusara 
Ramírez Salazar, quien agradeció al 
concejal los lazos de amistad que tiene 
con todos los migrantes que radican en 
Los Ángeles.
Cedillo agradeció la distinción del 
Congreso y comentó que la relación 
de México y Estados Unidos debe 
ser de puentes y no de muros: “Es un 
momento histórico donde se establecen 
relaciones de Estados Unidos y México, 
las relaciones entre ciudades y estados 
son esenciales, estoy aquí para trabajar 
por puentes de amistad y buena relación 
para avanzar en bien de los migrantes 
y no de muros”.

PEPE MEADE REGISTRADO
También este  domingo José Antonio 
Meade quedó inscrito ante el Instituto 
Nacional Electoral como candidato 
presidencial de la coalición encabezada 
por el PRI. El evento se realizó en el 
último día del plazo legal, y se espera ya 
la definición del lugar en el que Meade 
iniciará su campaña. Pepe Meade, 
como se le dice, llegó en punto de las 
10:00 horas a las instalaciones del INE 
para presentar su solicitud de registro 
como candidato a la presidencia de la 
República por la Coalición Todos por 

México, conformada por el PRI, PVEM 
y Nueva Alianza. Presentes su esposa, 
Juana Cuevas Rodríguez; los dirigentes 
nacionales del Partido Revolucionario 
Institucional, Enrique Ochoa Reza; del 
Partido Verde, Carlos Puente Salas y 
de Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, 
entre otros invitados. Ojo: asimismo, 
el partido registró este domingo a sus 
candidatos a diputados plurinominales.

NOMBRAMIENTO PRIÍSTA EN 
NAYARIT

El pasado viernes, fue presentado  el 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI en Nayarit, Senador José Marco 
Antonio Olvera Acevedo, momento 
que  estuvo a cargo del presidente del 
Comité Directivo Estatal, Enrique Díaz. 
La secretaria general, Ariadna García 
Pérez,  hizo la presentación  de  Marco 
Antonio Olvera, quien posteriormente, 
con la asistencia de los candidatos al 
Senado y a las diputaciones federales, 
hizo frente a los medios de comunicación 
local.
Por cierto, Enrique Díaz –dirigente 
partidista-, reveló que su partido, a 
través de su dirigencia nacional, postuló 
como candidato del PRI al III distrito 
electoral a José Gómez Pérez. Otros 
abanderados son al Senado, Jasmine 
Bugarín y Manuel Narváez, y a Diputados 
Federales, Hilaria Domínguez, Sofía 
Bautista y José Gómez.

ESTE LUNES NO ABRIERON LOS 
BANCOS

La Asociación de Bancos de México 
informó que los centros bancarios 
suspendieron sus operaciones al público 
este lunes 19 de marzo, de acuerdo con 
la disposición de carácter general de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
que establece los días inhábiles en el 
sector financiero. El organismo destacó 
que los bancos que ofrecen sus servicios 
dentro de almacenes comerciales y 
supermercados, abrirán al público en 
los horarios tradicionales, no obstante 
que es un día festivo.
Ya sabemos que los clientes de la 
banca tienen a su disposición, los 365 
días del año, los servicios de banca 
por teléfono, banca por internet, así 
como una red de más de 50 mil cajeros 
automáticos. De acuerdo con la Ley para 
la Transparencia y Ordenamiento de los 
Servicios Financieros, en caso de que la 

Por Pepe Reyna

El RItMO
DE lA VIDA

Julio Casillas Barajas

CAlDERO POlítICO

Nayarit, el patito feo de la nación

EXPROPIACIÓN PETROLERA

Hace unos días, en un convivió entre 
periodistas locales y candidatos del PRI 
a senadores y a diputados federales, 
lamentaban los asistentes la poca 
importancia que parece tener Nayarit 
para el resto del país.
Encerrado como está entre colosos 
como Jalisco y Sinaloa y junto a pujantes 
entidades como Zacatecas y Durango, 
y  más arriba el poderoso estado de 
Sonora, y más abajo el extendido y 
vigoroso Michoacán, la desventaja de 
Nayarit podría ser su limitada superficie 
geográfica, su nula industrialización 
y su muy escaso progreso urbano, 
entre otras tantas cosas que hacen 
aparecer  a nuestra tierra como un 
estado insignificante y, más que eso, 
ignorado por los propios mexicanos de 
otras tierras prósperas y en constante 
ascenso.
Hasta las chicas del clima en la televisión 
muestran ser obedientes a una consigna 
de sus superiores de brincar a Nayarit 
en los pronósticos del tiempo; desde 
la frontera
noroeste se habla del estado del tiempo 
en las dos baja californias, en Sonora, 
en Sinaloa y de ahí se continúa con 
Jalisco y hacia los estados del sur.
Una de las candidatas mencionaba que 
en una ocasión le preguntó un visitante 
accidental que cómo se llamaba esta 
tierra. Al contestarle que se trataba de 
Tepic, aquel expresó: que si era algún 
poblado de Colima.
Yo mismo, en otra ocasión, escuché 
a un sujeto que había descendido 
del transporte para buscar algo para 
cenar en la Central Camionera y que 
le preguntaba a uno de los maleteros 
o aseador de baños: "oiga, ¿en dónde 
estamos?" A lo que el otro contestó: "en 
Tepic, señor", sólo para que el visitante 
volviera a la carga: "¿Tepic? Ah, caray, 
jamás había oído hablar de él?"
Qué lejos están aquellos tiempos del 
famoso "granero de la República" como 

se conocía a Nayarit, en tiempos del 
gobernador Gilberto Flores Muñoz; 
de su poderosa industria cigarrera 
"La Moderna" , de sus tabacaleras 
de fama internacional como lo fueron 
Tabaco en Rama, S.A., la Santa María 
del México, y la industria fabricante 
de piezas electrónicas que se ubicaba 
frente al Parque Juan Escutia, todas 
estas generadoras de cientos y cientos 
de empleos, y la famosa Costa del Oro 
en las tierras santiaguenses de donde 
salían grandes riegos de dinero en la 
época grande del Nayarit pujante.
Actualmente se deja escuchar el nombre 
de Nayarit solamente por sus escándalos 
políticos y por tanto muerto a manos 
de la delincuencia organizada. Los 
proyectos industriales han sido sólo 
bandera de campañas políticas; Tepic 
sigue siendo un rancho grandote que ni 
a los promotores del futbol profesional 
les interesa.
Eso sí, Tepic con su zona roja, sus 
cantinas y su prostitución en pleno 
centro de la ciudad; ya pasó aquel tiempo 
cuando los gobiernos se fajaban los 
pantalones y mandaban a los llamados 
"bules" de la parte céntrica de la calle 
Ures al entonces apartado barrio de 
la ahora avenida P. Sánchez y de las 
calles Guadalajara y Zaragoza, y más 
tarde hasta la zona de Los Metates  de 
donde otro gobierno permitió el regreso 
de esas instalaciones a la zona a centro 
de la calle Veracruz de donde nadie 
quiere sacarlas.
El Nayarit actual, un simple pedacito de 
tierra ignorada, aunque digna de mejor 
suerte, fue tema de ese convivio donde, 
por la veda intercampañas que prohíbe 
todavía de aquí al  próximo día 29 hacer 
promoción política, quedó en fugaz 
comentario y sin que las grabadoras 
reporteriles lo pudieran captar. Todo 
a causa de la tan ridícula e inútil veda 
preelectoral, salida de los brillantes 
cerebros que padecemos los mexicanos.

fecha límite de un pago corresponda a 
un día inhábil, el pago podrá efectuarse 
al día hábil siguiente.
CONTRALOR NACIONAL ENTRA 

CON GANAS
La Cámara de Diputados avaló a David 
Colmenares como nuevo titular de la 
Auditoría Superior de la Federación. 
En votación por cédula, Colmenares 
obtuvo el aval de los diputados por 
mayoría cal i f icada. Estará en el 
cargo por 8 años. se comprometió 
a trabajar para que la Auditoría 
Superior de la Federación realmente 
sea un instrumento para combatir 
la corrupción. Colmenares adelantó 
que va a cambiar la efectividad de la 
Auditoría Superior de la Federación 
porque no tiene sentido trabajar para 
que después se pierdan todas las 
denuncias presentadas.

CARLOS CARRILLO PREVIENE 
ENFERMEDADES

Carlos Carrillo encabezó el banderazo de 
inicio de la campaña de Descacharrización 
de Jala, junto a la Presidenta del Sistema 
DIF Estatal señora María Luisa Aguirre de 
Echevarría.
Coincidieron en sumar esfuerzos y voluntades 
para disminuir la morbilidad del mosquito 
trasmisor del Dengue, Zika y Chikungunya, 
y con ello prevenir el posible brote de 
enfermedades.
El Presidente Municipal, dijo que habrá una 
estrecha colaboración entre las dependencias 
involucradas para iniciar acciones de educación 
a la salud, fumigación y eliminación de 
criaderos, descacharrización en parques, 
jardines escuelas y lotes baldíos, con la 
finalidad de eliminar el mosco transmisor.
QUE TENGAN EXCELENTE SEMANA Y 
QUE SE CUMPLAN SUS PROPÓSITOS.
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NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Municipios

FotocoMeNtarIo de tuXpaN
Si para hoy martes 20 de 
marzo no se tiene una 
solución para los productores 
de frijol de Nayarit, quienes 
integran el Movimiento 
Campesino Independiente 
conformado por Presidentes 
Ejidales y demás Líderes 
Agrarios de todo el estado, 
saldrán esta tarde con 

rumbo a las oficinas de la 
SAGARPA en la ciudad de 
México, donde esperan que 
para este miércoles ya les 
hayan dado solución a todas 
sus demandas. 
De lo contrario, informan, que 
tomarán todas las casetas 
de la autopista que comunica 
al territorio Nayarita, tal y 

como lo están haciendo 
los Productores de frijol del 
estado de Sinaloa, quienes 
la mañana de ayer tomaron 
la caseta Benito Juárez, 
donde están ofreciendo 2 
kilogramos de frijol por $ 
50 pesos o cooperación 
voluntaria. juanbustos69@
hotmail.com 

Marzo 14: fallece una mente brillante, 
Stephen William Hawking, a los 76 años 

las conocemos, dejan de 
operar (Ibídem).
En ese ínterin, Stephen se 
preguntó sobre qué pasaría 
si tal teoría se aplicara a todo 
el universo Este destello de 
inspiración, la idea de que 
el estado de superdensidad 
del universo en el instante 
de su nacimiento, propuesto 
por la teoría de la Gran 
Explosión (el llamado ‘Big 
Bang’, terminó acuñado por 
el cosmólogo Fred Hoyle 
–(que detestaba la idea de 
una creación espontánea, y 
al que Hawking cierto día, en 
una reunión de científicos de 
la Royal Society de Londres, 
objetó uno de sus cálculos 
matemáticos)-, podría haber 
sido una ‘singularidad’ dentro 
de un agujero/hoyo negro 
Había, pues, que pensar en el 
cómo emergió la singularidad 
–el ‘huevo cósmico’- del 
centro de un agujero negro.
En la escuela de Saint Albans 
había ganado el premio de 

religión; un alumno de mente 
brillante. Con su grupo de 
amigos escuchaban música 
clásica (la música popular 
la consideraban indigna; 
Habría que saber su opinión 
respecto a la música grupera, 
de banda, los narco corridos). 
Tenía en proceso el problema 
del santo Grial de la física 
moderna, es decir, la Teoría de 
Todo, que debería combinar 
la relatividad y la teoría 
cuántica en un solo paquete; 
un conjunto de ecuaciones 
que explique la totalidad de 
los fenómenos que ocurren 
en el universo, desde la ‘Gran 
Explosión’ hasta los átomos 
de los que estamos hechos 
Einstein había fracasado, y 
de ello había salido su frase 
del ‘juego de dados’. El reto 
lo tenía ahora Hawking, 
quien tenía presente que 
la cosmología cuántica 
contempla la posibilidad no 
sólo un universo, sino un 
número infinito de ellos, a 

A los 76 años, en Cambridge, 
falleció Stephen William 
Hawking –habría nacido en 
Oxford, cerca de Londres, 
un 8 de enero de 1942–, 
una mente brillante, siempre 
lleno de curiosidad ante los 
innumerables misterios de la 
ciencia, siempre de espíritu 
humilde ante los enigmas del 
Universo. Se le ubica con la 
imagen de un hombre siempre 
sentado en una silla de ruedas 
desde 2005, sólo podía 
comunicarse moviendo un 
músculo bajo su ojo, con el que 
accionaba un sintetizador de 
voz; padecía una enfermedad 
motoneuronal relacionada 
con la esclerosis lateral 
amsotrópica, la que le fue 
diagnosticada en 1963. Fué 
condecorado Comandante de 
la Orden del Imperio Británico 
por la Reina Isabel II.
Existe una película sobre él, 
‘The Theory of Everything’, y 
su libro, ‘Breve Historia del 
Tiempo’ (1988), recopila buena 
parte de sus descubrimientos 
y teorías. Decía, entre otras 
cosas, que la vida en la Tierra 
está ante un riesgo cada vez 
mayor de ser destruida por un 
gran desastre y que nuestra 
especie no tiene futuro si no 
vá al espacio, y –he aquí su 
humor– que es único enigma 
que nunca logró desentrañar 
fueron las mujeres. Tuvo tres 
hijos – ¿cómo le haría para 
ello? –.
Anexamos los que publicamos 
en ‘Gente y Poder’, sobre 
él, allá por febrero del 2017.
Mi trabajo sobre el origen del 
universo se halla en la frontera 
entre ciencia y la religión, pero 
yo procuro mantenerme del 
lado de la ciencia. Vivimos 
en un planeta pequeño que 
gira en torno de una estrella 
como muchas otras, situada 
en el extremo de una entre 
cien mil millones de galaxias. 
Es difícil creer en un Dios 
que se ocupe de nosotros 
No obstante, es posible que 
Dios actúe en formas que no 
pueden explicarse por medio 
de leyes científicas Dios 
no sólo juega a los dados, 
sino que a veces los arroja 
a donde nadie puede verlos.
As í  p iensa  qu ien  es 
cons ide rado  como e l 
científico más grande del 
mundo contemporáneo, que 
revolucionó la cosmología, 
el extraordinario profesor de 
Cambridge que ha explorado 

con su mente las vastas 
extensiones del espacio 
intergaláctico y que mucho 
ha contribuido a nuestra 
compresión del universo que 
habitamos: cómo se originó, 
por qué somos lo que somos 
y cuál es nuestro probable 
destino final, nos dice John 
Gribbin y Michel White, en 
su libro ‘Breve Historia de 
Stephen Hawking’ quien, 
desde los 21 años, fue 
afectado de un padecimiento 
que dañó sus neuronas 
motoras y no puede hablar 
por la traqueotomía que sufrió 
y, ahora, en el centro de su 
tendinosa garganta lleva un 
dispositivo de plástico que 
le permite respirar. Para 
comunicarse escribe gracias 
a la ayuda de un control de 
computadora que porta en 
su regazo, y un sintetizador 
de voz, conectado a esta, 
donde convierte las palabras 
en habla, en su silla.
Hawking se ha dejado llevar 
por la intuición: pienso que 
cierta idea debe ser correcta, 
luego trato de demostrarlo. Y 
así su mente cayó en lo que 
sería el tema de su doctorado 
(1964): su encuentro con las 
ideas del profesor adjunto de 
matemáticas aplicadas del 
Colegio Superior Brikbeck, 
Roger Penrose, de 33 años, 
y que había sido uno de los 
pocos científicos que había 
tomado en serio la teoría de 
lo que más tarde se conocería 
como los ‘agujeros negros’, 
es decir, estrellas que se 
han derrumbado sobre sí 
mismas, formando el abismo 
sin fondo por excelencia 
dentro del cual puede caer 
cualquier cosa, pero del que 
nada puede salir (Op. Cit.).
Penrose demostraba que 
en el centro de todo agujero 
negro, aislada del resto 
del universo, existe una 
singularidad (en esencia, un 
punto de densidad infinita 
y tamaño cero) en que las 
leyes de la física, tal como 

partir de nada, en absoluto 
(Op. Cit.).
Mientras todo esto revoloteaba 
por su inquieta mente, 
Hawking se había dado a 
la tarea de procrear tres 
hijos, Robert, Lucy, y Timothy. 
Se había casado con Jane 
Wilde, y se separarían más 
tarde, después de 25 años 
(1990). Stephen nació un 8 
de enero de 1942, por lo que 
tenía ya 74 años.
Hawking apoya la llamada 
‘teoría de las cuerdas’, primer 
intento de unificación que 
propone un papel para la 
gravedad, la cual se ha 
resistido hasta ahora a 
adaptarse al molde cuántico. 
Empero, algunas de sus 
versiones requieren de 26 
dimensiones, lo que nos 
demuestra a nosotros, simples 
mortales, lo mucho que 
las ideas de la física de 
vanguardia se han alejado 
de la realidad cotidiana. 
Pero ¿Qué había ‘más allá’ 
del hoyo negro?
Finalicemos diciendo que 
Hawking afirmó que no había 
nada antes del ‘Big Bang’, y 
no creía en dios alguno… Una 
mente ‘brillante’… Aunque 
también decía que encontrar 
una ‘Teoría del Todo’ la 
humanidad podría conocer 
la mente de Dios. ¿No era, 
entonces, tan ateo? ¿O ateo 
gracias a Dios?
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
casa hogar nuestra Señora 
de los Ángeles, ubicada 
estratégicamente en calle 
prolongación Hidalgo de la 
colonia Cristo Rey, sigue siendo 
un establecimiento seguro y 
cálido, cuyo objetivo sigue 
adelante, la de mejorar la 
calidad de vida de sus residentes 
para que estos conserven sus 

capacidades físicas, cognitivas 
y conductuales intactas.  
La pirámide poblacional se 
está ensanchando y hay muy 
pocos servicios municipales 
enfocados al cuidado del adulto 
mayor, en este aspecto el actual 
presidente de este organismo 
social Cuco Miramontes, con 
afinidad en relaciones humanas 
poco a poco ha ido educando 
al respecto, la seguridad y 
comodidad de un adulto mayor 
debe ser directa y eficiente, 
según su opinión.    
El  asilo local, bajo la batuta 
de Cuco Miramontes, ha 
cambiado positivamente el 
rostro de los asilos para 
ancianos abordando el asunto 
como parte de un cambio 
generalizado, aumentando las 
iniciativas en beneficio para 
los residentes actualizando 
políticas al respecto, pues 
también se tiene que dar un 
salario digno a cuidadores de 
ancianos.  

Por Jolumeca
Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Supuestamente Emilia Pardo, 
ex presidenta del PRI local, 
sale de anonimato político para 
dirigir la aun famélica corriente 
política de MORENA en este 
municipio, es un persistente 
rumor que dirigentes locales de 
Movimiento de Regeneración 
Nacional desmienten señalando 
que no quieren saber nada 
de la ex dirigente del tricolor. 
Cabe mencionar que un ex 
dirigente de MORENA dejó 
abierta la posibilidad de la 
llegada de Emilia Pardo a 
dicho partido político, a pesar 
de que se le considera impura 
por haber emanado de las 
filas del tricolor local, ven raro 
que defienda el proyecto de 
izquierda, ya que no se trata 
solo AMLO, es  un proyecto 
general del cual mucha gente 
confía.  
La misma fuente menciono 
que hay muchas invitaciones 

a diferentes agrupaciones 
políticas, pero no se trata de 
agarrar todo, antes se tiene 
que identificar entre moralidad 
y un árbol de moras, se tiene 
que evaluar medidas, hay 
crisis de falta de confianza y 
seguimos abonando a este 
tipo de actitudes, seguiremos 
siendo cómplices de lo que 
tanto criticamos.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Cuando la crítica viene de 
los propios simpatizantes es 
de pensarse en la situación. 
Para los ciudadanos Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, dirigente 
moral de Acción Nacional en 
el municipio de Ixtlán del Río, 
y quien supuestamente cursa 
una maestría en Gestión 
Pública, es beneficiada por 
la cuota plurinominal para 
seguir en el poder. 
De manera extraoficial nos 
enteramos que algunos 
panistas están contentos 
porque su dirigente política 
máxima en esta cabecera 
municipal Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, dejó de comportarse 
como niña chiqueada, lo que 
ha enriquecido y favorecido el 
panorama político de Acción 
Nacional al incrementar su 
acervo político, dejando de 

ser una mercadoctenista.
Para muchos el supuesto 
cambio de la citada dirigente 
garantizara mejor identidad 
política  a Acción Nacional, 
a la ciudadanía una mejor 
idea extendida de su nueva 

responsabilidad sobre los 
problemas municipales, lo 
que le otorgara en su función 
mejores resultados electorales 
en sus nuevas oportunidades 
que tenga de competir de 
manera destacable.
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aplican multas a ayuntamiento 
ixtleco por negarse a pagar 

laudos laborables

en MoreNa Ixtlán 
desconocen llegada 

de emilia pardo

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Debido 
a que no han realizado el 
pago a los trabajadores que 
ganaron un laudo laboral y 
por no reconocerlos como 
trabajadores de base, el actual 
ayuntamiento, precedido por 
Juan Parra Pérez “Charranas”, 
recibió dos multas más por 
parte del tribunal, quien fue 
quien facultó a personal para 
notificar las multas que se hizo 
acreedor el ayuntamiento.
Los empleados ganaron un 
laudo laboral y el ayuntamiento 
se encuentra obligado a 
pagar y de igual forma a 
reinstalarlos en sus puestos 
y darle sus nombramientos 
como empleados de base, 
situación que no ha pasado 

hasta el momento, por lo 
cual se aplicaron las multas 
correspondiente a la sindicatura 
que es el representante legal 
del ayuntamiento en mención.  
Cabe señalar que, según 
abogados especialistas en 
la materia, también será 
llamado a cuentas el ex edil 

anterior José Alvarado, por 
consignación de los mismos 
argumentando  problemas 
f inancieros durante su 
gobierno, pero según fuente 
informativa exteriorizó en este 
caso que se utilizó el recurso 
en otros rubros, en vez de 
finiquitar el conflicto.   

elsa Nayeli dejó de comportarse 
como niña chiqueada

asilo para ancianos en Ixtlán mejora 
la calidad de vida de sus residentes
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ONjEtURAsC
Francisco Cruz Angulo

VIsOR NAYARItA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Desbordada la violencia Competir para ganar
Continúan las ejecuciones entre 
las bandas del crimen organizado 
ante la impotencia de los cuerpos 
policiales y militares por evitarlas. 
Lo grave que esos crímenes a 
plena luz del día quedan en la 
impunidad.
Ante esa inseguridad manifiesta 
a la que están expuestos los 
nayaritas la XXXII Legislatura que 
preside el Dip. Leopoldo Domínguez 
solicitará la comparecencia del 
Fiscal General de Justicia Lic. 
Petronilo Díaz Ponce Medrano 
y la del Secretario de Seguridad 
Pública Estatal Javier Herrera 
Valles a que informen ante la 
comisión de seguridad pública del 
por qué no han dado los resultados 
positivos que se esperaba del 
Plan Estratégico “Nayarit Seguro”.
No creo que tengan mucho que 
decir. El primero indicará que 
es un problema heredado por la 
pasada administración estatal y 
que de ninguna manera se pactará 
con las bandas del narcotráfico 
en aras de mantener pacificada 
a la entidad como en el anterior 
gobierno.
Por su parte el Fiscal General 
argumentará que a falta de policías 
ministeriales bien capacitados y 
de comprobada confianza hoy se 
está reclutando a nuevo personal 
operativo de investigación así como 
de Ministerios Públicos que estén 
debidamente capacitados en el 
nuevo Sistema Penal Acusatorio.
Sin embargo una de las enormes 
carencias para enfrentar con éxito 
a la delincuencia es la situación 
real en la que se encuentran los 
cuerpos de seguridad pública en 
los municipios. Las presidentas 
municipales de Compostela y 
la de San Blas así lo revelan al 
señalar que solo disponen de 3 
a 4 policías para garantizar la 
seguridad de sus respectivos 
municipios que, por cierto son 
parte del desarrollo turístico de 
la Riviera Nayarit.
En el resto de los municipios gran 
parte de sus cuerpos de seguridad 
funcionan como la caja chica de 
los alcaldes y el desempeño de su 
policía es la de extorsionadores 
de borrachos y de prostitutas 
obligados por la falta de pago 
de buenos salarios, carecen de 
seguridad social y de vida.

A todo lo anterior agreguemos falta 
de capacitación en los protocolos 
de su profesión, pésimo armamento 
y de dispositivos logísticos.
Esto explica el por qué policías 
municipales son cooptados con 
facilidad por el hampa organizada.
Mientras se continúen regateando 
financiamiento en la creación de 
cuerpos policiales, ministerios 
públicos y jueces en su capacitación 
y en mejorar  sus n iveles de 
vida cualquier estrategia estará 
condenada al  f racaso.  Nadie 
arriesgará su vida por nada y, en 
cambio será abrirle el camino a 
la corrupción y a la impunidad…
Los sacrif icados por Nayarit.-
EL domingo pasado concluyó el 
registro de candidatos a senadores 
y diputados ante la vocalía estatal 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE).
Los candidatos de cada una de 
las tres coaliciones PRI-PVEM-
PANAL; PAN-PRD y Movimiento 
Ciudadano y Morena-PT-Encuentro 
Social. 
La alianza “Todos por México” 
encabezada por el PRI la fórmula 
al Senado de la República está 
integrada por Jazmín Bugarín y 
Manuel Narváez Navarro. 
A Diputados de mayoría relativa: 
distrito uno, Hilaria Domínguez, 
distr i to dos, Sofía Baut ista y 
distrito tres, Jesús Gómez Pérez. 
Diputados plurinominales: Manuel 
Cota Jiménez y Margarita Flores.
Alianza “Por México al Frente” 
encabezada por al PAN: primer 
distrito, Rodrigo Ramírez Mojarro, 
segundo distrito, Ivideliza Reyes y 
tercer distrito, Héctor Paniagua. La 
fórmula al Senado de la república 
está integrada por  Guadalupe 
Acosta  Naran jo  y  Margarete 
Moeller Porraz.
Alianza “Juntos Haremos Historia” 
encabezada por Morena: primer 
distrito, Pavel Jarero, segundo 
distrito, Geraldine Ponce y al 
tercer distrito Mirtha Villalvazo.
Fórmula al senado de la república: 
Cora Cecilio Pinedo Alonso y el Dr. 
Miguel Ángel Navarro Quintero. 
Diputada plurinominal, Carmina 
Regalado ubicada en el 5to lugar 
de la primera circunscripción.
En otra columna analizaremos las 
posibilidades de triunfo de cada 
una de estas alianzas en Nayarit…

Este sábado en punto de las 10:15, 
hora del centro, José Antonio Meade 
Kuribreña, acompañado por miles de 
simpatizantes de su proyecto político y 
de los representantes de los Partidos 
Nueva Alianza, Verde Ecologista y 
Revolucionario Institucional, acudió a 
las Instalaciones del Instituto Nacional 
Electoral para hacer entrega de los 
documentos y solicitar su Registro 
como candidato de la Coalición “Todos 
por México”. 
Luis Castro Obregon, Líder nacional 
de Nueva Alianza, ratificó el apoyo de 
su partido al candidato presidencial 
por su capacidad para efectuar 
los cambios políticos, económicos, 
científicos y culturales y su  alta 
capacidad técnica, que generarán 
bienestar a los mexicanos y garantizará 
la certidumbre a cambios sin ruptura; 
pero aclaro que las cosas no pueden 
seguir igual; la sociedad requiere, 
se atiendan sus reclamos por la 
corrupción e impunidad, y se aplique 
la verdadera y real rendición de 
cuentas, aduciendo además de 
que el modelo democrático sigue 
manteniendo alejados a la ciudadanía 
de las decisiones importantes. Con 
esta bandera el Partido Nueva Alianza 
participa en la Coalición “Todos por 
México”, porque Pepe Meade, es un 
candidato cercano a la gente que dará 
nuevo rumbo al país;  Con Meade se 
pretende impulsar los cambios sin 
riesgos de retroceso, añadiendo que 
en las otras opciones políticas existe 
una burguesía temerosa y la otra nos 
llevaría a un retraso de décadas, 
Carlos Alberto Puentes Salas, del 
Verde Ecologista, señaló que acuden 
a postular a un ciudadano apartidista, 
un hombre preparado, honesto, con 
destacada experiencia profesional, 
de valores y de principios, lo que da 
seguridad y confianza. Hoy México 
requiere de seguridad y certeza y de 
un claro Proyecto de gobierno y con 
José Antonio Meade, la honestidad, 
transparencia para abatir la impunidad 
y la corrupción es una garantía. 
Por su parte el líder nacional del 
Revolucionario Institucional, Enrique 
Ochoa Reza, reconoció la Coalición 
Histórica PRI-PVEM-PANAL y la labor 
de las maestras y maestros de México, 
subrayando que el PRI, ha sido pilar de 
la construcción del México moderno, 
ha construido Instituciones y lo ha 
hecho más grande y más fuerte, mejor 
organizado y con mayor estructura, 
incluyente, plurigeneracional, firme 

defensor de los derechos a favor de 
las mujeres y  garante del régimen 
democrático que vive nuestro país 
con rumbo y responsabilidad; de la 
misma manera se pronunció contra 
la promoción que a la violencia 
incitan otros candidatos y contra  el 
perdón de delincuentes. Terminando 
su intervención expresando que con 
José Antonio Meade se ganará la 
Presidencia de la Republica.
Al recibir la documentación del 
abanderado presidencial, Lorenzo 
Córdova Vianello, Consejero Presidente 
del INE, expresó, que estamos inmersos 
en un intenso proceso electoral, para 
renovar, este primero de julio, de 
manera pacífica el cambio Institucional 
del mando presidencial, comentando 
que las próximas elecciones serán las 
más fiscalizadas de nuestra historia, y 
que el futuro político de nuestro país 
depende de la manera imparcial en 
que se de este proceso sin filias ni 
fobias. 
En su alocución José Antonio Meade, 
expresó que en su gobierno, nadie 
gozará de fuero, todos serán iguales 
ante la Ley, lo que levantó el ánimo 
de los asistentes, Meade dijo que en 
la próxima elección, se juega el futuro 
de México, por lo que trabajará con 
jóvenes y mujeres, con empresarios, 
maestros, campesinos, comerciantes, 
pequeños productores, adultos 
mayores, avanzando y protegiendo 
a la familia frente a quien pretende 
desunir y promueve la violencia y el 
retroceso. Meade ofrece un gobierno 
responsable, un gobierno para todos, 
subrayando  que su visión es convertir a 
México en un país triunfador, donde se 
protegera a las mujeres y la economía 
de la familia porque representan el 
corazón de México, finalizando con 
la emotiva expresión de “Yo Mero, 
con Ustedes Meros, México Primero”.
De esta manera, se cierra el ciclo de 
las precampañas, los candidatos de las 
tres Coaliciones ya han cumplido con 
la entrega de la documentación ante la 
Institución Electoral, para convertirse 
en candidatos presidenciales. La 
campaña inicia este próximo 30 de 
Marzo, y Meade se apresta para 
ganar, porque no basta con competir, 
se compite para ganar y en esta 
tesitura el abanderado Presidencial 
de la Coalición “Todos por México”, 
seguro esta de ser el próximo inquilino 
de los Pinos. Al Tiempo
Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Al hablar de las 
bondades del cultivo de arroz, el Lic., 
Fernando Ornelas salas, quien es el 
presidente en el estado de los arroceros, 
dijo: “hablar del arroz, ahorita que estamos 
a media temporada de las siembras del 
arroz. Las cosechas empiezan en el mes 
de mayo y hasta mediados de junio. 
Las expectativas ahorita de desarrollo 
van muy bien, hasta podemos decir 
que excelente y en relación a como se 
han manejado los resultados finales, 
ahí en los cultivos de frijol, tenemos la 
alternativa de la siembra del arroz. En 
este sentido quiero decirte que hemos 
logrado acuerdos hemos firmado contratos 
con las empresas a 4mil 300 pesos la 
tonelada, y eso es muy bueno, acuérdate 
que en el 2017 nos lo pagaron a 3 mil 
200, entonces hemos ido creciendo, 
creo yo que muy recio, ahora si aún no 
estamos satisfechos todavía nos falta 
que el precio crezca un poco más, y 
que sea negocio para todos tanto para 

el industrial como para el productor, y 
que el consumir compre con una buena 
calidad el arroz, es verdad que se están 
haciendo importaciones de arroces. Pero 
también hay que ver la calidad se compra 
barato en el extranjero pero también es 
cierto que la calidad es mucho menor, 
por eso la invitación al consumir es que 
consuman arroz mexicano”.
Comentaba en entrevista pasada que le 
hiciera a David Haro, que ante la demanda 
de arroz Nayarita los industriales han 
venido a ver las tierras de la margen 
derecha ya que requieren más producto 
para el mercado nacional, sin embargo 
no hay que dejar de reconocer que la 
margen izquierda tiene más experiencia 
en el cultivo del cereal. “Buena pregunta, 
quiero decirte que ahorita tenemos 
el primer lugar a nivel nacional de 
producción de arroz, en producción y en 
productividad, mira Veracruz, que era 
el estado poderoso en producción de 
arroz, y ahorita siembran 200 hectáreas, 
el fenómeno para los industriales 

es que aquí en Nayarit a 
gritos y sombrerazos hemos 
sobrellevado los problemas, 
incluso cuando ha ido a la baja 
propiciado por los dirigentes 
y la corrupción que existe en 
Sagarpa, cuando al arroz en 
el 2015 le bajaron los precios, 
nos lo bajaron en el campo mas 
no en el anaquel, por eso lo 
de la inconformidad y bueno 
porque se distingue Santiago, 
en sus dos márgenes del rio 
la izquierda y la derecha, es 
porque quizá el programa de 
aprendizaje a manejar este 
cultivo lo iniciamos allá primero y quiero 
decirte que también la margen derecha va 
recio, en la margen derecha en el 2015 
iniciamos con 30 hectáreas sembradas y 
ahorita en el 2018 tenemos alrededor de 
800 hectáreas, en la marquen izquierda 
podemos decir que el año pasado se 
sembraron 4 mil 800 hectáreas, y en este 
ciclo tenemos 5 mil 300 hectáreas. Y aun 

va a la alza y porque va a la alza porque 
estamos viendo mejores expectativas 
en los precios y aquí la recomendación 
si antes la siembra de frijol era negocio, 
ahorita ya no por eso hay que entrarle 
a la siembra de arroz, por eso hay que 
calarle a la diversidad de cultivos y el 
arroz es la mejor opción”. Señaló en 
esta primera entrega el ex diputado 
local, Fernando Ornelas Salas.

antiagoS
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el cultivo de frijol dejó de ser negocio: Fernando ornelas

Vengo a saludar a mis amigos, acabo de solicitar 
licencia al cargo de senadora: Hilaria domínguez

en la gasolinera Meléndez roban descaradamente a los clientes ante la complacencia de proFeco
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Benny Ramírez, el líder municipal del 
PRI Ramiro Santana Flores, Francisco 
Javier Romero González, Amado Montero 
Jaime,  Francisco Chito Estrada, y una 
inmensa mayoría de mujeres priistas. 
Este reportero entrevistó a la senadora 
con licencia Hilaria Domínguez, quien 
dijo: “recién acabo de solicitar licencia 
para separarme del cargo, solicitamos 
licencia por tiempo indefinido, para 
ocuparnos en otras responsabilidades 
ser candidata a diputada federal, por 
este primer distrito federal electoral”.
Hilaria, ¿porque elegir el primer distrito 
cuando tú inicialmente eras candidata por 
el tercer distrito? “No puedo tocar esos 

temas, aun no estamos en campaña, 
con todo gusto daré respuesta a partir 
del 30 de marzo de ese tema. En este 
momento vengo a platicar y a saludar a 
mis amigos, nada más vengo a saludar 
a mis amigos, a pedirles que estemos 
únicos y cuando iniciemos campaña que 
todos estennos juntos el 30 de marzo 
fecha en la que arrancamos campaña. 
Ese día ya vamos a hacer declaraciones, 
ese día haremos exhortaciones ese día 
hablaremos de compromisos, hoy vine 
a decirles aquí estamos a llamarlos y 
bueno a ponernos a sus órdenes”.
¿Qué harás en estos días Hilaria? 
Mira del 30 de marzo al 28 de junio, 

campaña; del 30 de marzo al 27 de 
junio, campaña, y el día primero de 
julio la jornada electoral y después del 
1ro de julio comprometerme y refrendar 
mi compromiso de regresar a trabajar 
con la gente que ha adquirido grandes 
compromisos para venir a sumarme y 
ayudarlos a resolverlos. Muchas gracias”. 
Es de hacer mención que en la reunión 
priista saludamos al Bora Narváez, 
de quien me sorprendió la soltura 
de palabra que ha adquirido y bueno 
pues el Bora es candidato a senador 
de la republica de quien tenemos una 
entrevista que nos concediera y que 
daremos a conocer en breve. 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El pasado sábado se 
llevó a cabo en la huerta del desaparecido 
y estimado profesor Jorge Efraín 
Altamirano Rojas, un desayuno en honor 
a la hoy senadora con licencia Hilaria 
Domínguez Arvizu, donde se reunió la 
plana mayor del priismo regional, donde 
se reunieron Fernando y Chito Ornelas, 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- ¿Que nos está 
sucediendo?, hemos perdido la 
capacidad de asombro cuando no le 
exigimos al delegado de PROFECO 
en Nayarit que se ponga a trabajar 
de a deberás, sin simulaciones, que 
venga a Santiago y clausure las 
gasolineras donde descaradamente 
roban al cliente al momento que este 
adquiere combustible para su automóvil 
o camioneta, según sea el caso. 
El comentario anterior es porque nos 
habían dicho que en la gasolinera del 
poblado de Pantano Grande daban más 
barato el combustible y que además 
entregaban litros de 1000 mililitros, 
cosa que en Santiago no sucede. 

Atendiendo consejos de trabajadores 
de estaciones de venta de combustible 
estos nos han dicho que acudamos a 
cargar gasolina por las mañanas o por 
las noches, ya que los tanques que se 
encuentra en el subsuelo están frescos 
y no tienen tantos gases, como ocurre 
al medio día cuando te venden gas 
mas no gasolina, también nos dijeron 
que no compráramos 100 pesos o 150 
pesos que pidamos 10 o 20 litros, ya 
que los bidones que trae PROFECO 
cuando allá a la larga se acuerdan 
que tienen un trabajo que cumplir y 
acuden a las gasolineras que no les 
dan moches en donde rigurosamente 
les aplican el reglamento y como las 
computadoras registran los bidones 
de 10 o 20 litros, a la hora en la que 

cargas 10 litros te entregan lo que es. 
Aunque a los pocos días los propietarios 
de las estaciones de servicios de 
acuerdo con su contador de nueva 
cuenta arreglan las bombas para que 
te entreguen de menos.
En este recuento de hechos, este 
reportero el pasado fin de semana 
acudió a la estación de servicios de 
Pantano, y además de darme litros de 
a litro, me cobraron 175 pesos por los 
10 litros, ¡ah!, pero el domingo por la 
noche fui a la gasolinera Meléndez, 
eche 10 litros y me cobraron 180 
pesos, además me cobraron litros de 
no sé cuántos mililitros pero no eran 
litros. Yo le pregunté al despachador 
del porqué era más cara la gasolina 
aquí con Meléndez que en Pantano, y 

me dijo que no sabía, pero que cada 
gasolinera puede vender al precio que 
lo desee, y en cuanto a los litros, que 
no son litros, dijo que ignoraba; ellos 
vendían y cobraban lo que marcaba 
la pantalla de la  bomba. Y pues eso 
es lo que indigna, el saber que te 
están robando y que no sabes a quien 
dirigirte, y aun que el delegado de la 
Procuraduría Federal del Consumidor 
diga que trabajan para beneficio del 
consumidor, yo digo que no es verdad. 
Pruebas ahí se las pongo para que 
actúen, o, ¿será acaso que la familia 
Meléndez está muy necesitada que 
necesita robar a los clientes para 
satisfacer sus necesidades?, en tanto 
el delegado de PROFECO continua 
haciéndose pendejo.


